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съезд ВЛКСМ

Асбест
НА 196 ТОНН ПЕРЕКРЫЛА

ФЕВРАЛЬСКОЕ ЗАДАНИЕ
Комсомольска - молодежная 
смена «А» цеха обогащения 
фабрики № 6 комбината 
«Ураласбест». КМК руководит 
А. Г. Лисин, который сумел 
грамотно организовать труд 
молодых рабочих. Секретарь 
комитета ВЛКСМ Сергей Радь- 
ко сказал, что в коллекти
ве трудится 80 человек. В ос
новном специалисты высокого
класса.

Комсомольцы активно уча
ствуют в общественной жизни 
предприятия и города. Совсем 
недавно ребята трудились на 
строительстве видеосалона.

Каменск-
Уральский

БЛИЗОК К ВЫПОЛНЕНИЮ 
СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВ в честь 
XX съезда ВЛКСМ комсомоль
ско-молодежный коллектив 
фрезеровщиков Вячеслава Сте
панова из инструментального 
цеха Каменск-Уральского ме
таллургического завода.* Ребя
та решили к открытию фору
ма Союза молодежи выпол
нить план двух лет пятилетки. 
Слово свое держат успешно. 
В эти дни они закончили вы
полнение октябрьского плана. 
Сейчас на календаре коллек
тива — декабрь.

А. КСАНИН.

Сысерть

открытая трибуна:
обсуждаем проект Устава

Избирать 
общим 
голосованием

Для усиления демократиза
ции в комсомоле и улучшения 
руководства первичными орга
низациями предлагаем пункт 
48, раздела V «Первичные ор
ганизации комсомола» проекта 
Устава ВЛКСМ, в котором го
ворится: «Для ведения теку
щей работы первичная ком
сомольская организация из
бирает комитет, организация с 
правами первичной — бюро, 
комсомольская группа — гру
порга сроком на один год. В 
первичной организации и ор
ганизации с правами первич
ной, насчитывающей менее 10 
членов ВЛКСМ, избираются 
секретарь комсомольской ор
ганизации и его заместитель. 
Количественный состав к8ми- 
тетов и бюро определяется 
собранием, конференцией» — 
дополнить следующим положе
нием: «Избрание секретаря 
первичной комсомольской ор
ганизации проводить па от
четно-выборном комсомоль

УКАЗ 
Президиума Верховного Совета РСФСР 

О проведении очередных выборов 
народных заседателей районных 

(городских) народных судов РСФСР
В связи с истечением в апреле-мае 1987 

года полномочий народных заседателей рай
онных (городских) народных судов РСФСР 
Президиум Верховного Совета Российской 
Советской Федеративной Социалистической' 
Республики постановляет: Президиумам Вер
ховных Советов автономных республик, ис
полнительным комитетам краевых, област
ных, Московского и Ленинградского город
ских Советов народных депутатов, исполни
тельным комитетам Советов народных депу

татов автономных областей и автономных 
округов провести очередные выборы народ
ных заседателей районных (городских) на
родных судов РСФСР в апреле-мае 1987 го
да.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР В. ОРЛОВ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР X. ПЕШКОВ.
Москва, 27 февраля 1987 года.

ском собрании (конференции) 
общим голосованием», а не 
на первом заседании комите
та (бюро) ВЛКСМ нового со
става.

Кроме того, надо вйести в 
Устав положение о том, что 
часть (20 процентов) собран
ных первичной комсомольской 
организацией взносов она име
ет право оставить и исполь
зовать на собственные нужды. 
И в связи с этим предложе
нием, думается, Центральному 
Комитету ВЛКСМ следует 
рассмотреть вопрос о сокра
щении аппарата.

С. ШЕБАРШОВ, 
Н. ТРОФИМОВ.

Свердловск.

Поменьше 
заседаний

На мой взгляд, в проекте 
Устава ВЛКСМ заложены хо
рошие основы для по-настоя
щему творческой инициатив
ной работы первичек'; Как у 
нас в совхозе раньше прово
дились собрания? Надо — не 
надо, а раз в месяц мы соби

рались и толкли воду в сту
пе. С явкой всегда, конечно, 
сложно. Повестки спускались 
«сверху», иной раз наши .ме
стные факты к ним и привя
зать невозможно.

Вот почему я обрадовалась, 
когда прочитала в проекте: 
«В первичных комсомольских 
организациях, насчитывающих 
более 300 членов ВЛКСМ, а 
в организациях колхозов и 
совхозов — свыше 100 ком
сомольцев, общее собрание со
зывается по мере необходи
мости в сроки, устанавливае
мые комитетом комсомола или 
по требованию нескольких ор
ганизаций с- правами первич
ной». Нам это дает возмож
ность решать самим вопрос о 
сроках проведения собраний и 
назначать их только тогда, 
когда есть о чем посовето
ваться.

Ну а как остальные? Все дру
гие первички, видимо, так и 
будут по обязанности соби
раться «не реже одного раза в 
месяц». Сколько собраний — 
столько и новых решений. А 
когда их выполнять? Некогда. 
Так мы опять придем к фор
мализму, от которого пыта
емся уйти. Наверное, всс-та- 
ки заседаний - собраний падо 
поменьше проводить, зато по
больше делать.

С.’ ФЕДОРОВА. 
Каменский район.

судьба моя — село

Ребята
из Черемисского

«Совхоз им. Ворошилова 
Режевского района пригла
шает для работы в строй- 
цехе совхоза квалифициро
ванных рабочих строитель
ных специальностей. Пре
доставляется возможность 
строительства личных до
мов усадебного типа по 
до гов ору - по др яду».

Так звучит объявление, 
данное администрацией хо
зяйства.

Жители села Черемис
ское, где находится совхоз, 
в большинстве своем моло
дежь. Когда провели экспе
римент, то есть предоста
вили возможность молодым 
кадрам построить жилье 
для себя своими руками, 
выросло четыре домика, 
возведенных методом 
«самстроя». Пока только 
четыре. А будет целая 
улица. Рядом с каждым 
коттеджем приусадебное 
хозяйство, можно держать 
и домашних животных.

Александр Шураков — 
мастер стройцеха. Он въе
хал в новое жилье в янва
ре 1987 года. Начал строи
тельство вместе с братом 
Сергеем в мае прошлого 
года, и через шесть-семь 
месяцев дом был готов. 
Кроме того, на средства, 
заработанные при пост
ройке, смог приобрести и 
мебель в новую квартиру. 
Александр сам из местных, 
а учился в Режевском сель
скохозяйственном технику
ме. Там и познакомился со 
своей будущей женой Мар
гаритой. Их дочка Алена 
(ей уже четыре месяца) на 

новой улице, где теперь 
живут Шурановы, — самый 
молодой житель.

О чем заботы секретаря 
комитета комсомола ма- 
шиино - тракторной мастер
ской хозяйства Сергея Ко
мина? Чтобы побольше ре
бят решило остаться в род
ном селе, на своей земле, 
чтобы побольше молодых 
специалистов решило рабо
тать в их хозяйстве Ураль
ского Нечерноземья. Дел 
хватит. А после трудового 
дня? Есть в совхозе отлич
ный мотоклуб. В течение 
лета капитально отремонти
руют Дом культуры. Только 
бы несколько по-настояще
му инициативных клубных 
работников, чтоб действо
вали с выдумкой. А. комсо
мольцы совхоза их поддер
жат. И директор хозяйст

ва А. И. Неэимким под
тверждает: молодым будет 
поддержка и в выборе ра
боты. и в строительстве 
жилья, и в организации до
суга.

Планы у ворошиловцев 
интересные. Потому и под
бирают здесь людей надеж
ных.

НА СНИМКАХ: С. Комин, 
бригада телятниц молочной 
фермы совхоза.

Режевский район.

Фото О. КЫ Л А СОВА.

Комсомольске - МОЛО
ДЕЖНЫЕ коллективы, где 
групкомсорги Татьяна Горба
чева, Сергей Королев, Влади
мир Пирожков с объединения 
«Уралгидромапт», стремятся 
сдержать данное слово — к 
дию открытия XX съезда 
ВЛКСМ справиться с планом 
одного года и пяти месяцев.

Комсомольске - молодежные 
бригады водителей и тракто
ристов Владимира Кочешева 
в Николая Пермякова из ав
тотранспортного цеха объ
единения тоже взяли для се
бя обязательство. Они сейчас 
ведут учет горючего с тем, 
чтобы в дни работы комсо
мольского съезда провести 
рейсы своих машин и трак
торов па сбереженном топ
ливе.

Не менее важную задачу, 
чем гидромашевские комсо
мольцы, поставили себе и мо
лодые работники завода ху
дожественного фарфора. Ком- 
сомольсно-молодежные кол
лективы Любови Бабушкиной 
и Татьяны Ведерниковой обя
зались к съезду выполнить 
план одного года и шести ме
сяцев.

Не осталась без задания и 
молодежь колхоза имени 
Я. М. Свердлова. Здесь пер
выми отозвались на предло
жение о конкретном подарке 
к съезду ВЛКСМ овощево
ды. Подарок этот... съедобный 
и будет очень желанным для 
горожан. Комсомольско-моло
дежная бригада Надежды 
Белослудцевой обещала до
срочно поставить * к нашему 
столу первую партию ранних 
овощей.

П. ДЕДОВА, 
второй секретарь

Сысертского 
райкома ВЛКСМ.

ВОПЛОТИТЬ НАМЕЧЕННОЕ В ЖИЗНЬ
XVIII съезд профсоюзов СССР закончил работу

На крутом переломе в жи
зни страны советские профсо
юзы будут неуклоппо руковод
ствоваться решениями партии, 
пронизанными идеями мира и 
созидания, преданно служить 
делу коммунистического стро
ительства. Эту готовность убе
дительно продемонстрировал 
XVIII съезд профсоюзов, в те
чение пяти пней обсуждавший 
задачи всех трудящихся 
страны. 140-миллионного от
ряда членов профессиональ
ных союзов. Их представите
ли — делегаты съезда подчер
кивали. что коренные измене
ния в пашем обществ» побуж
дают к активным действиям, 
смелости п ОТВеТСТВСН-ттИ 
каждого за гее ппоисходящее. 
Судьба пепестпшки г’"ша»тся

комитет ВЛКСМ: грани перестройки

ЛЕС ЗЕЛЕНЫХ КАРТОЧЕК
В один из обычных суббот

них февральских дней в Доме 
культуры поселка Заря состоя
лось не совсем обычное засе
дание комитета ВЛКСМ совхо
за «Толмачевский». Гостями 
толмачевцев стали секретари 
и комсомольские активисты 
всего района. Они приехали <а 
очередное занятие в школе 
комсомольского актива. Когда 
удобно расположились в кре
слах и приготовились смотреть 
и слушать, секретарь совхоз
ной первичной организации 
Вера Курикалова попросила 
их быть не только слушателя
ми, но и участниками: «Рабо
тайте вместе с нами. Нам 
очень интересны ваше мнение 
и точка зрения по любому из 
обсуждаемых вопросов». А 
чтобы заседание прошло бо
лее организованно и делови
то, Вера предложила всем 
пользоваться световыми сиг
налами. Каждый получил три 
карточки разного цвета. Крас
ная означает: «согласен с мне
нием выступающего», синяя — 
«против», и зеленая «прошу 
слова». Итак, заседание нача
лось. Наиболее интересным 
был первый из вопросов по
вестки, а именно, подготовка 
к комсомольскому собранию.

— На собрании комсомоль
цы будут обсуждать проект 
Устава, — обратилась Вера к 
членам своего комитета, — 
поэтому мы должны донести 
до каждого из них смысл и зна
чение тех изменений и допол
нений, которые внесены в Ус
тав. Как вы считаете, на каких 
вопросах нам следует особо 
заострить внимание?

— Давайте начнем с приема

в практических делах трудо
вых коллективов.

С этих позиций ораторы 
рассматривали отчеты ВЦСПС 
и Центральной ревизионной 
комиссии.

28 февраля, в заключитель
ный день работы съезда, бы
ло завершено обсуждение 
этих документов.

Аплодисментами встретили 
делегаты п гости товарищей 
Алиева Г. А., Воротникова 
В. IT., Зайкова Л. II., Лигаче
ва Е. К.. Соломепцсва М. С., 
Шеварднадзе Э. Л., Демичева 
II. II.. Долгих В. II., Ельцина 
Б. II.. Слюпькова II. И.. Соко
лова С. Л., Соловьева Ю. Ф., 
Талызина II. В.. Яковлева 
Л. П.. Бирюкову Л. П., Доб- 
рыппна А. Ф.. Лукьянова 

в комсомол, — предложила 
Лариса Костяева. — В Уставе 
говорится, что стать членом 
ВЛКСМ может каждый моло
дой человек, достигший 14 
лет. По-моему, это рано. В 
14 лет юноша или девушка 
вступают в комсомол по тре
бованию учителя. А вот в 15— 
16 лет они станут более само
стоятельными в принятии ре
шении, да и кандидатский стаж 
надо ввести.

— Позвольте, позвольте, в 
14 лет — в самый раз, — воз
разила комсомольский секре
тарь Алапаевского птицесов- 
хоза Наташа Фролова. — По
чему вы считаете, что школь
ник в этом возрасте еще не 
самостоятелен? Просто «раз
нарядка сверху» заставляет 
принимать всех без разбора 
для большей численности. Луч
ше принимать меньше ребят, 
но действительно- достойных.

— Не согласен с Наташей,— 
раздался из зала голос перво
го секретаря горкома ВЛКСМ 
Александра Домницкого. — 
Лучше принимать больше ре
бят! Рост наших рядов никог
да не должен прекращаться. 
А вот подготовку необходимо 
сделать еще более качествен
ной и начинать ее уже в школе, 
с 4—5 классов. К 14-летнему 
возрасту ребята уже должны 
быть морально готовы к вступ
лению в комсомол. К сожале
нию, многие секретари школь
ных комитетов начинают гото
вить своих ребят всего за ме
сяц до вступления. А если бы 
не было вот этой спешки, ес
ли бы работа по приему ве
лась продуманно, то не пона
добилось бы вводить канди

А. И., Медведева В. А^ Ни
конова В. П., Разумовского 
Г. П.

На проблемах, от решения 
которых зависят темпы пере
стройки нашего общества, со
средоточили внимание деле
гаты профсоюзного съезда. 
Завершая прения, они вновь 
подчеркнули решимость тру
дящихся страны сделать все, 
чтобы претворить в жизнь 
линию партии па дальнейший 
рост экономического потен
циала страны, повышение 
благосостояния каждого тру
женика. углубление социали
стической демократии.

Закопчено обсуждение от
четных докладов ВЦСПС и 
Центральной ревизионной ко
миссии. На пленарных заседа

датский стаж.
— Но ведь дорого ценится 

то, что достается с трудом ,— 
послышался дев<ичий голос с 
«галерки». — Стаж нужен, он 
повысит авторитет комсомоль
ских организаций, а ребята 
делом будут доказывать пра
во называться членом Союза 
молодежи.

— Думаю, все же не стоит 
вводить кандидатский стаж, — 
продолжил разговор секре
тарь комсомольской органи
зации « Алапаевсклеса» Венер 
Сыртланоз. — Рекомендующий 
должен брать на себя не фор
мальную, а настоящую, серь
езную ответственность за то
го, кого он рекомендует.

Спор по этому вопросу и 
по многим другим продолжал
ся долго. Сколько людей, сто
лько и мнений. Людей было 
много, а мнения часто не сов
падали. И все же я останов
люсь еще на одном вопросе, 
вокруг которого спор получил
ся особенно жарким. А начала 
разговор Вера Курикалова.

— Думаю, что мы не всегда 
придерживаемся принципа де
мократического централизма,— 
сказала она. — Ив частности, 
пункта, который говорит о вы
борности всех руководящих 
органов комсомола снизу до
верху. «Первички» потеряли 
свой авторитет в этом вопро
се. Партийные и хозяйствен
ные руководители не доверя
ют нам. Комсомольского во
жака любого ранга подбира
ют сам?и, а порой даже на
вязывают (чтобы анкета в по
рядке и удобен был). А ведь 
если комсомольцы его избе
рут, то он будет более отве

ниях по отчетным докладам 
выступили 57, на заседаниях 
секций — 154 делегата.

Съезд одобрил работу 
ВЦСПС за отчетный период. 
Утвержден отчет Централь
ной ревизионной комиссии.

С предложениями от комис
сии по выработке проекта ре
золюции XVIII съезда проф
союзов СССР выступил секре
тарь ВЦСПС В. Н. Макеев.

Единогласно принимается 
резолюция съезда с внесен
ными поправками и изменени 
ими.

Предложения об изменениях 
в Уставе профсоюзов СССР 
представил секретарь ВЦСПС 
В. П. Провоторов.

Съезд принял постановле
ние об изменениях в Уставе

тственно подходить к делу.
Кто-то поддержал Веру, кто- 

то с ней заспорил. Но боль
шинство согласилось с мнени
ем А. Домницкого:

— Партийные работники не 
выбирают за вас, они рекомен
дуют, не забывайте это, — 
сказал он. — Сейчас на
ша с вами общая бе
да — пассивность. Многие не 
хотят вставать во главе ком
сомольской организации, ибо 
знают: их жизнь во многом 
осложнится, появится масса 
новых обязанностей. Да и каж
дый сомневается — а сможет 
ли он? Вот в таких случаях мы 
и обращаемся к партийным 
и хозяйственным руководите
лям за советом. А ребята ведь 
могут и против проголосовать. 
Это их право. Но комсомол — 
младший брат партии, не на
до об этом забывать.

Активно трудились и члены 
комитета, и их гости. То и де
ло вспыхивали в их рядах 
цветовые сигналы. Даже при 
обсуждении вопросов, касаю
щихся внутрисоюзной жизни 
только толмачевцев: работы 
культмассового сектора, раз
работки личных комплексных 
планов членов ВЛКСМ.

А в перерыве я попросила 
зам. заведующего отделом 
горкома ВЛКСМ Лаврен
тия Вона рассказать о том, 
как родилась идея про
ведения занятия в школе ком
сомольского актива на базе 
первичной организации сов
хоза «Толмачевский».

— Это скорее не школа, а 
семинар секретарей, — ска
зал он. — А идею предложи
ли сам(И ребята. Не отчетно-

и единогласно утвердил Устав 
профсоюзов СССР с внесенны
ми в него изменениями.

Утверждено положение о 
Центральной ревизионной ко
миссии профсоюзов СССР.

Делегатам было сообщено, 
что в адрес XVIII съезда по
ступило свыше 20 тысяч пи
сем.

В постановлении о письмах 
трудящихся, адресованных 
съезду профсоюзов, ВЦСПС 
поручено завершить рассмот
рение писем, принять все не
обходимые меры по реализа
ции просьб, предложений, за
мечаний, содержащихся в об
ращениях граждан.

На съезде состоялись вы
боры ВЦСПС и Центральной 
ревизионной комиссии проф
союзов СССР. Делегаты при
ступили к выдвижению канди
датур. Зятем состоялось тай
ное голосование.

На заключительном заседа
нии съезда было заслушано 

выборных собраниях в наших 
слабых первичках они попро
сили организовать для них 
учебу в лучших комсомоль
ских организациях района, по
знакомить с их работой. Мы 
увидели в этом рациональное 
зерно: во-первых, такая учеба 
будет интересной, а во-вторых, 
познакомит и сдружит ребят, 
поможет обменяться опытом. 
А у комсомольцев совхоза 
«Толмачевский» есть чему по
учиться, они заняли I место в 
смотре-конкурсе первичных ор
ганизаций района. Конечно, и 
здесь еще далеко не все иде
ально, но Вера Курикалова — 
человек творческий, она по
стоянно ищет новые методы 
работы, перестраивается на 
деле. И ее комитетчики нашу 
идею поддержали с интересом 
и подготовились неплохо.

Да, толмачевцы подготови
лись на славу. Они свозили го
стей на одну из ферм хозяй
ства, познакомили их с услови
ями труда и отдыха молодых 
животноводов, а затем состоял
ся комсомольский вечер «С 
днем рождения, педотряд». 
Уже вечерело, но гости не спе
шили разъезжаться. Они ста
ли зрителями КВНа между 
комсомольцами совхоза и шко
лы, а затем участниками мо
лодежной дискотеки.

«Хорошо, если бы занятия 
были такими интересными, и 
впредь», — услышала я разго
вор двух девушек.

— Должны быть такими, по 
крайней мере мы к этому бу
дем стремиться, — говорит 
А. Домницкий.

Т. МОСЯЕВА.
Алапаевский район.

сообщение об итогах выборов 
руководящих органов.

На состоявшемся организа
ционном пленуме ВЦСПС 
Председателем ВЦСПС избран 
С. А. Шалаев. Избраны заме
ститель Председателя, секре
тари и члены Президиума 
ВЦСПС.

Затем на съезде выступил 
С. А. Шалаев. Оратор выразил 
уверенность, что делегаты, 
вернувшись в свои трудовые 
коллективы, станут активны
ми пропагандистами принятых 
на съезде решений, провод
никами их в жизнь. От имени 
съезда он заверил ЦК КПСС, 
всех трудящихся, что совет
ские профсоюзы умножат 
свой вклад в общенародное 

. дело социально - экономиче
ского ускорения.

XVIII съезд профессиональ
ных союзов СССР объявляется 
закрытым. Под сводами зала 
звучит «Интернационал».

(ТАСС).

Одобрение 
мирной инициативы

СТОКГОЛЬМ. Премьер- 
министр Швеции Ингвар 
Карлссон положительно оце
нил новую советскую мирную 
инициативу а немедленном 
заключении соглашения по 
ликвидации американских и 
советских ракет средней даль
ности в Европе, изложенную в 
Заявлении Генерального секре
таря ИК КПСС М. С. Горба
чева. Выступая в университете 
города Линчепинга на митинге, 
посвященном памяти покойно
го главы шведского правитель
ства Улофа Пальме, он от
метил, что этот шаг. СССР вну
шает надежды на решительный 
поворот. Я надеюсь, что это 
может привести к конкретному 
диалогу между СССР и США 
и прежде всего к конкретным 
результатам, подчеркнул 
премьер-министр Швеции.

Испытание 
крылатой ракеты

ОТТАВА. Пентагон провел 
в воскресенье в Канаде оче
редное испытание крылатой 
ракеты. Американский бомбар
дировщик В-52 запустил над 
морем Бофорта ракету, кото
рая пролетела 2200 км над се
верными районами Канады до 
испытательного полигона 
военно-воздушной базы Колд- 
Лейк в провинции Альберта. 
На подступах к полигону аме
риканские и канадские истре
бители имитировали пере
хват крылатой ракеты. Это 
было второе испытание оружия 
первого улара с начала 1987 
года. Всего же Пентагон про
вел в Канале 8 испытаний кры
латой ракеты с 1983 гола, ког
да было подписано военное со
глашение, превратившее ка
надскую территорию в полигон 
для испытаний новых видов 
американского оружия. Канад
ская общественность протесту
ет против участия страны в 
ракетно-ядерных приготовле
ниях США и требует аннули
рования этого соглашения.

Восстановить мир 
в Бейруте

ТУНИС. Арабский министер
ский комитет по изучению об
становки в районах . лагерей 
палестинских беженцев в Ли
ване принял решение устано
вить контакт с правительством 
Сирии для сотрудничества с 
ним в выполнении плана обес
печения безопасности в Бейру

те. Присутствие контингента 
сирийских войск в ливанской 
столице облегчает задачу вос
становления мира в Бейруте и 
его окрестностях. Об этом го
ворится в коммюнике, приня
том на заседании этого коми
тета, которое состоялось в Ту
нисе в рамках Лиги арабских 
стран. Арабский министерский 
комитет рассмотрел также ме
ры по обеспечению продоволь
ствием и медикаментами па
лестинских лагерей.

В защиту прав 
трудящихся

ПАРИЖ. Проводимая пра
вительством правых партий 
политика «жестокой экбномии» 
оборачивается свертыванием 
производства, ростом безрабо
тицы, достигшей в настоящее 
время рекордного уровня, па
дением покупательской спо
собности трудящихся, подчер
кивается в послании Генераль
ного секретаря Французской 
коммунистической партии 
Жоржа Марше премьер-ми
нистру Жаку Шираку. В этих 
условиях ФКП предлагает це
лый комплекс мер, нацелен
ных на преодоление кризисных 
явлений, решение актуальных 
проблем французской экономи
ки. Французские коммунисты 
будут продолжать мобилизо
вывать трудящихся на борьбу 
в защиту своих неотъемлемых 
прав и социальных завоеваний, 
против диктата со стороны 
властей, указал руководитель 
ФКП.

Осуждение 
агрессивной 
политики

МАНАГУА. С осуждением 
агрессивной политики админи
страции США в отношении 
Центральной Америки высту
пил находящийся в Манагуа 
лауреат Нобелевской премии 
Адольфо Перес Эскивель. На 
встрече с ' президентом Ника
рагуа Даниэлем Ортегой он 
подчеркнул, что американская 
администрация манипулирует 
мировым общественным мнени
ем, обвиняя Никарагуа в не
коем нарушении прав челове
ка. Однако именно США на
рушают права человека и 
нормы международного права. 
Игнорируя решение междуна
родного суда в Гааге, Вашинг
тон продолжает агрессию про
тив никарагуанского и гонду
расского народов, указал он. В 
результате этой политики тыся
чи гондурасских семей вынуж
дены жить у себя в стране, как 
беженцы. Эскивель отметил 
важность для всех народов 
континента противостоять про
искам Вашингтона, который 
пытается раздуть в Цент
ральной Америке вооруженный 
конфликт.

(ТАСС).
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Отчизны верным сыном будь!

В СТРОЮ ПРОСВЕТОВ НЕТ
— Равняйсь! — скомандовал 

сержант Вячеслав Чапарин, и 
мальчишки, старательно вы
ровняв носки ботинок, друж
но повернули головы напра
во и замерли, вдруг как бы 
впервые ощутив себя единым 
организмом.

— Смирно! — звонко раз
неслась над застывшим в ожи
дании строем команда, и кон
курс начался.

Кто из мальчишек не меч
тает в детстве стать военным? 
Кто не летит стремглав с 
уроков, чтобы успеть к теле
визору на намеченный в 
программе фильм о войне? 
Для большинства мечта так 
и остается мечтой, но готов
ность в любую минуту встать 
на защиту страны, привитую 
армейской школой, хранит в 
себе каждый. Не зря называ
ют в народе армию школой 
жизни, а первым уроком в 
ней является урок солдатского 
строя.

«Солдат подтянут — как лук 
натянут», — эту поговорку су
воровских чудо-богатырей де
вятиклассник средней школы 
№ 66 Николай Михальчук 
помнит с самого детства, ког

подумаем вместе

Клуб 
одиноких 
сердец

«О, одиночество, как твой 
хапактер крут»...

Одиночество в любви, в 
дружбе, в каждодневном тво
ем существовании. Да, есть 
любимая работа а уютный 
дом, и книги, и кино, и му
зыка, и пропасть всяческих 
дел, и мысли, наедине с ко
торыми не может быть скуч
но, но... Но мы отчаянно ищем 
друга, которому бы могли 
поведать те самые мысли, мы 
хотим рассказать о себе и 
выслушать его заботы-беды, 
мы ищем опору, поддержку.

«Читаем нашу всесоюзную 
газету «Комсомольская прав
да». Нас заинтересовала руб
рика «Переписка», которая ве
дется на страницах этой газе
ты. Молодежь хочет найти се
бе друзей по интересам, дру
зей, близких по мыслям и 
чувствам.

Предлагаем ввести такую же 
рубрику в «На смену!». Пусть 
переписывается молодежь воз
растной категории от 16 до 25 
лет, то есть та, которая и яв
ляется постоянным читателем 
вашей газеты.

Думаем; ’ Что нас поддержат 
многие.

Студенты педагогиче
ского института.

Свердловск».
«Обращаюсь к вам за по

мощью.
Я инвалид II группы. Дру

зей у меня нет. Приходится 
быть все время в одиночестве. 
Может быть, в Свердловске 
есть какое-нибудь общество 
или клуб, объединяющий ин
валидов? Хотелось бы позна
комиться с кем-нибудь таким 
же, как я. А куда обратить
ся — не знаю.

Ирина РЯПИСОВА, 
24 года, 

поселок Висим».
«Мои родители нарадо

ваться не могут, что я все 
время провожу дома, но если 
бы кто-нибудь только знал, 
как меня мучает одиночество.

Говорят, семнадцать лет — 
это самая счастливая пора. 
Если сейчас счастье—то уж и 
не представляю, что дальше 
будет... '

Я noHÖMajou. многое зависит 
от меня самой, но к незнако
мому человеку (любого пола) 
в жизни ‘не смогу подойти. 
Как же мне найти друзей?

Наверное, вы ничем не смо
жете мне помочь, но, знаете, 
вот немного рассказала о се
бе и сразу почувствовала 
облегчение. Так нужен чело
век, с которым можно поде
литься своими мыслями!

Очень прошу, если есть воз
можность, пришлите адрес 
кого-нибудь, кому также 
одиноко, как и мне. Незави
симо, девушка это или юно
ша.

Вика КУЗЬМИНА, 
студентка 3 курса 

техникума.
Свердловск».
«Летом на борту теплохода 

«Борис Полевой», путешество
вала по Волге и Каме. Там и 
познакомилась с прекрасным 
человеком. Его зовут Михаил 
(к сожалению, фамилию я не 
знаю), ему 24 года. Живет он 
в Свердловске в поселке Ком
прессорного завода. Вы пред
ставить себе не можете, какой 
удивительной души этот чело
век?'— скромный, умный, ве
селый, всегда сможет помочь 
другому. Сколько нового и ин
тересного узнала я от него.

Так получилось, что наши с 
ним пути разошлись, а так не 
хватает близкого друга, това
рища, который, я уверена, смог 
бы помочь во многом.

Вероника САФРОНОВА.
Полевской».
Дорогие друзья! Нужен в на

шей газете такой раздел, где 
бы вы смогли обмениваться 
адресами, отыскивать друзей? 
Ждем ваших соображений по 
атому поводу. А если кого-то 
тронула судьба наших сегод- 
яяшних адресатов, присылай
те письма, мы переправим их 
по назначению. 

да зачитывался книгами о под
вигах русских воинов. По 
команде Николай четко вы
шел из строя, выполнил по
вороты на месте и в движении 
и даже, на удивление жюри, 
молодцевато отдал честь. Есть 
у Николая давняя заветная 
мечта — после школы хочет 
он поступить в высшее воен
ное училище. Понятно, что 
готовиться начал сейчас.

Колебаний относительно 
оценки Михальчука у сер
жанта Чапарина и его това
рищей не было — «отлично».

Пройдет еще совсем немно
го времени, и сегодняшние 
школьники займут места в 
боевых отделениях и расче
тах, в совершенстве, как ког
да-то их отцы и деды, осво
ят сложную боевую технику. 
И, чтобы не прийти к этому 
ответственному жизненному 
рубежу неподготовленными, 
начинают они изучать азы 
ратного дела еще здесь, за 
школьной скамьей. А строе
вая песня в этом вопросе — 
дело не последнее.

Восьмиклассник Сергей Ни
китин — тоже участник смот-

закон и ты

КТО ИЩТТ- 
ТОТО НАЙДУТ

К Александру .Сергееву в 
районный поселок Заречный 
неожиданно под вечер нагря
нул двоюродный брат Влади
мир Старухин. Он жил на 
другом краю области, и виде
лись братья редко. Жена Сер
геева Ирина обрадовалась гос
тю, засуетилась собирать на 
стол. «Слышь, брательник, — 
подмигнул Старухин, улучив 
момент, когда Ирина вышла в 
кухню, — чаем, что ли, соби
раешься меня поить? А по
крепче ничего выпить нету?».

Саша Сергеев выпивкой, во
обще-то, не увлекался, и дома 
спиртного обычно не держал. 
Но брата ублажить полага
лось. Он взглянул на часы: 
в магазине вино уже не про
дают, но он еще открыт, а 
продавщица Рая — как-никак 
соседка, выручит. Братья ска
зали хозяйке, что они, дескать, 
пойдут, пока не стемнело, кое- 
что поправить в Володиной 
машине. А сами покатили к 
сельпо.

«Ты что, Саш, под статью 
меня хочешь подвести?» — 
недобро сказала продавщица 
в ответ на просьбу Сергеева. 
«Такое дело, Рай, брат при
ехал, — стеснительно мямлий 
Александр уже без особой на
дежды на успех. — Я тебя ни
когда о таком не просил, ты 
же знаешь, что я человек, в 
принципе, непьющий...» — 
«Знаю, что непьющий, — чуть 
смягчилась Рая. — Был бы 
пьющий, я бы с тобой не так 
разговаривала. Но бутылку 
все равно не продам. Мне за 
это штраф от пятидесяти до 
ста рублей по Указу. Да и во
обще- порядок есть порядок».

«Не там ищешь, — понима
юще хмыкнул опытный в 
таких делах Старухин, выслу
шав Сергеева. — Неужели у 
вас в поселке самогонку никто 
не варит? Пошевели мовга- 
ми». — «Правда! — сообразил 
Саша. — Ребята говорили, у 
тетки Милы всегда можно раз
житься». — «Так поехали! 
Показывай дорогу».

ра-конкурса. “Его строевые 
движения точны, уверенны, 
красивы. Не смущают Сергея 
и неожиданные вводные взы
скательного жюри. Сразу вид
но, готовился он к смотру 
тщательно. Впрочем, разве 
дело только в смотре? Ко
нечно, нет. Смотр — лишь ма
ленькая ступенька в подго
товке комсомольцев к службе 
в армии.

У Андрея Михалицына оба 
старших брата в армии уже 
отслужили. Много хорошего 
о службе рассказали они 
дома младшему, можно ска
зать продолжателю тради
ций. А традиции эти в семье 
очень богаты. Всю Великую 
Отечественную прошагал не
легкими фронтовыми дорога
ми дед Андрея — Иван Алек
сандрович, а вообще только 
за последние тридцать лет 
честно служили Родине пол
тора десятка солдат — Ми- 
халицыных. Не одна грамота 
хранится сейчас в семейном 
альбоме, не одно благодарст
венное письмо за доблест
ный ратный труд. Есть чем

гордиться, есть на кого рав
няться. Так что с Андрея 
спрос особый и в том, что в 
строю своего класса он за
певала, ничего удивительного 
нет: кому, как не ему, знать 
солдатские песни.

У сержанта Вячеслава Ча
парина и его сослуживцев 
рядовых Сергея Мартынова и 
Алексея Васейко задача се
годня далеко не простая. 
Нужно выбрать лучших из 
лучших, а это не так-то легко 
сделать, если учесть, что в 
блокноте Вячеслава уже боль
ше двух десятков отличных 
оценок. И ни одной, кстати, 
«двойки». И все это при том, 
что требования воины-комсо
мольцы предъявляют к сво
им подопечным самые жест
кие. Солдаты знают по соб
ственному опыту: в армии но
вичкам на исправление оши
бок времени будет мало, да 
и спрос за них будет намного 
строже. Потому лучше под
сказать сейчас. Скидок не 
делают никому, да в этом и 
нет никакой необходимости — 
в большинстве своем ребята 
подготовлены просто здоро
во.

«По долинам к по взго
рьям...»,—несется над импро
визированным плацем песня. 
Песня, которую пели отцы 
наши и деды, и которую пе
редают друг другу как эста
фетную палочку поколения 
советских воинов. Солдат без 
песни не солдат. И пусть пока 
еще далеко не все ладится в 
плотно сомкнутых мальчи
шечьих «коробках», не очень- 
то ' четко выдерживается рав
нение в шеренгах, и иногда 
срываются голоса,—ничего, бы
ло бы желание, а мастерство 
приложится. Обязательно при
ложится, просто не может не 
приложиться. Время у них по
ка есть. Еще, в общем-то, да
леко до того дня, когда, стоя 
перед строем своих товари
щей, сжимая боевое оружие, 
произнесут они священные 
слова военной присяги, дня, 
который станет точкой от
счета в их жизни как пол
ноправных граждан своей 
великой страны. Далеко и в 
то же время очень близко. 
А пока у Михалицына, Никити
на и Михальчука смотр строя 
и песни. Все правильно, ар
мия начинается со строя. 
Как гласит солдатская посло
вица: «Хорош в строю — си
лен в бою!».

Старший лейтенант 
В. АМИРОВ.

Свердловск.

-КОМПЬЮТЕР В ГОСТИНИЦЕ

Пенсионерка Людмила Ка
ленова жила в одинокой избе 
на окраине поселка. Услышав 
звук подъехавшей машины, 
она испуганно стрельнула гла
зом сквозь щель в занавеске: 
уж не милиция ли? Участко
вый Лушечкин в последнее 
время уже несколько раз гро
зился обыском. Увидев Серге
ева, приехавшего с каким-то 
незнакомым парнем, Каленова 
успокоилась. Взяла десятку, 
подала из-под фартука пол
литровку с мутной жидко
стью.

«Первач классный! — ожи
вился Старухин, понюхав 
горлышко. — Давай, братель
ник, чтобы супругу твою не 
смущать понапрасну, втихаря 
в машине долбанем. Стакан у 
меня в машине имеется, да и 
яблочки на закуску найдут
ся...». Старухин отогнал маши
ну за кусты, откупорил бутыл
ку и торопливо налил брату 
полстакана. Саша поднес ста
кан к губам, в нос так шиба
нуло сивухой, что опустил об
ратно. «Может, ты первый?» — 
«Давай-давай, не тяни!». Сер
геев, скривись, выпил и стал 
хватать воздух ртом, как ры
ба. Едва он успел унять тош
ноту после самогонки, как в 
дверцу постучался участко
вый Юрий Лушечкин. Дом 
тетки Милы он давно держал 
под прицелом и видел, как к 
нему подъезжала незнакомая 
машина.

«Так... Сергеев? И ты туда 
же? Вот не ожидал... А это 
еще кто с тобой?» —• «Да это 
двоюродный брат мой Володь
ка», — отвечал Саша чужим, 
непослушным голосом. «Как 
фамилия?» — «Старухин», — 
неохотно сказал Володя. «За 
распитие спиртных напитков 
в общественных местах штраф 
полагается от двадцати до 
тридцати рублей. Так что го
товьте, братишки, по четверта
ку».

«В каких таких обществен
ных местах? Мы же потихонь
ку, в машине», — притворно 

удивился Старухин. «Еще луч
ше. Пьяный за рулем». — «Я 
не пьяный. Я вообще еще не 
пил. А выпил бы — запер ма
шину и пошел бы пешком»,— 
попытался схитрить Старухин. 
«Допускаю, — насмешливо 
сказал Лушечкин. — А что 
это за гадость вы употребляе
те? — он понюхал стакан.— 
Мой жизненный опыт подска
зывает, что это самогон. И я 
даже знаю, где вы его взяли. 
А ну говорите, сколько запла
тили Каленовой?».

Деваться было некуда, при
шлось во всем признаться. Лу
шечкин, устроившись на си
денье, написал на коленке 
протокол и обрадовал братьев 
тем, что завтра начальник 
райотдела вынесет постанов
ление о штрафе. Ведь по Ука
зу Президиума Верховного Со
вета СССР от 16 мая 1985 го
да «Об усилении борьбы с 
пьянством» штрафом от 30 до 
100 рублей карается и приоб
ретение самогона, браги и 
других спиртных напитков 
домашней выработки, не гово
ря уж об их изготовлении. Вот 
так печально закончился ви
зит Старухина к брату в За
речный.

А Людмилу Каленову, кото
рая уже привлекалась два ме
сяца назад к ответст
венности за самогонова
рение (тогда не удалось 
доказать цель сбыта, и 
она отделалась до суду штра
фом в 300 рублей), теперь ожи
дает куда более строгое нака
зание. Согласно статье 158 
Уголовного кодекса РСФСР, 
изготовление и хранение с 
целью сбыта самогона, браги 
и других спиртных напитков 
домашней выработки влечет 
лишение свободы на срок от 
одного года до трех лет с кон
фискацией имущества или без 
таковой. Лишение свободы на 
срок до двух лет или испра
вительные работы без лише
ния свободы на тот же срок 
грозят и тем, кто повторно 
уличен в самогоноварении без 
цели сбыта. А повторное из
готовление домашних спирт
ных напитков на продажу 
влечет уже лишение свободы 
на срок от трех до пяти лет с 
конфискацией имущества или 
без таковой.

Л. НИКИТИНСКИЙ, 
капдидат 

юридических наук.

ЕЖЕДНЕВНО, в Свердловск, 
промышленный и культур
ный центр Среднего Урала, 
прибывают тысячи . гостей из 
разных концов страны. Для 
удобства их размещения в 
городе создано центральное 
бюро по распределению при
езжающих, оно расположено 
в гостинице «Юбилейная». 
Здесь, как и в других гости
ницах города, установлены 
компьютеры, которые дают 
полную информацию о нали
чии свободных мест, о месте 
проживания интересующего 
вас человека. Все сведения 
поступают в машинный зал, 
где установлена электронно- 
вычислительная ’ машина 
СМ-1420.

НА СНИМКЕ: в машинном 
зале центрального бюро про
граммисты Татьяна Копыло
ва и Людмила Ныробцева 
(справа) ведут обработку ин
формации о заселении гос
тиниц.

Фотохроника ТАСС.

ДОРОГИЕ товарищи, мо
лодежь Свердловска! 
Примите наш революци

онный привет и нашу благо
дарность за ту поддержку и 
солидарность, которую вы 
проявляете к борьбе сальва
дорского народа».

Так начинается послание 
Генерального секретаря Ком
мунистической партии Сальва
дора товарища Шафика Хор
хе Хандаля, которое он пере
дал 6 января этого года ин
тергруппе из клуба политиче
ской песни «Варшавянка» 
Дворца культуры Уралмашза
вода.

Клуб «Варшавянка» хорошо 
знаком свердловчанам: за че
тыре года своего существо
вания он объединил десятки 
людей всех возрастов и про
фессий, стал инициатором 
многих акций солидарности с 
народами, борющимися за 
свое освобождение. Ядро 
клуба — ансамбль «Смена»—■*'' 
стал участником XII Всемир
ного фестиваля молодежи и 
студентов в Москве. А совсем 
недавно, чуть больше года 
назад, в клубе появилась еще 
одна «дочерняя» организа
ция — интергруппа, у кото
рой нет пока названия, но за
то есть много юного энтузиаз
ма и целый ворох интересных 
дел и смелых планов.

У младшей сестры «£мены» 
ярко выраженная направлен
ность — проявлять всеми си
лами и средствами солидар
ность с борющимися народа
ми Сальвадора и Никарагуа. 
И вот уже собраны полторы 
тысячи рублей (летом — в 
трудовых отрядах, осенью — 
на ярмарке солидарности, 
прошедшей на Уралмаше) и 
отправлены в фонд повстан
цев Сальвадора, налажены 
контакты с членами Союза 
коммунистической молодежи 
Сальвадора — в недавнем 
прошлом борцами Фронта 
национального освобожде
ния имени Фарабундо Марти. 
Эти студенты и помогли со
здать необычный репертуар 
песенных выступлений интер
группы. «Гимн сандинистов», 
«Интервенция», «Никарагуан
ка», «Командир Карлос Фон
сека», «Послушайте, ребята», 
«Вчера — Никарагуа, сегод
ня — Сальвадор» — эти пес
ни слагались на партизанских 
тропах, где «каждая бабочка— 
подпольщица, а каждый куз
нечик — часовой».

От кассет с бесхитростными 
записями этих песен, которые 
регулярно приходят к уралма- 
шевцам, а в Москву доставля
ются прямо «с места события», 
прямо-таки веет пороховым 
дымом. Они хранятся береж
но, как реликвия, а песни вы
учиваются и дарятся всем — 
во время концертов и высту
плений. Была мечта — вы
учить еще и родной язык му
жественных борцов — испан
ский, а поскольку перед энер
гией участников интергруппы 
и ее руководителя Николая 
Носкова препятствий практи
чески не существует, то вот 
уже четыре месяца в клубе 
ведутся занятия: каждую пят
ницу приходит преподаватель 
испанского языка.

прошу слова

НЕДОПУСТИМОЕ 
СОСЕДСТВО

В институте я даже не пред
ставляла, что такое возмож
но: отоларингологи и оку
листы — в одном отделении. С 
точки зрения всех медицин
ских норм, это недопустимо. 
Но когда, окончив институт, 
осенью прошлого года при
шла работать в Ревдинскую 
городскую больницу, то столк
нулась именно с таким поло
жением вещей. Конечно, опе
рационные разные, палаты — 
тоже, но инфекция коварна, 
она передается не только че
рез грязные руки, она есть и 
в воздухе. Заболевания уха, 
горла и носа, как правило, 
гнойные. Инфекция попадает 
в палаты только что проопе
рированных больных. могут 
возникнуть осложнения, а чем 
чреваты осложнения после 
операции на глаза — вряд ли 
нужно объяснять.

В областной клинической 
больнице № 1. в свердловской 
горбольнице № 40 в палатах 
больные лежат по два-три че
ловека, у нас — по шесть- 
семь. Естественно, это сказы
вается и на психическом, и на 
физическом состоянии боль
ных, затягивает их выздоров
ление. А ведь почти у каждо
го есть еще и сопутствующие 
заболевания —- дополнитель
ная инфекция. Но даже при 
такой переполненности палат 
мы не можем оказать помощь 
всем, кто в ней нуждается. 
Больные глаукомой, чтобы 
эта хроническая болезнь не 
прогрессировала, должны два
жды в год проходить курс ле

ОТ РЕДАКЦИИ: Мнение молодого специалиста мы по
просили прокомментировать заведующего отделом здраво
охранения Ревдинского горисполкома Владимира Леонидо
вича ВОРОБЬЕВА:

— Вот уже три года решаем мы эту проблему — как 
открыть самостоятельное глазное отделение. Все упирается 
в помещение. На сегодня и этот вопрос решить можно, 
есть свободное здание, куда можно перевести наркологиче
ский кабинет и общество борьбы за трезвость, расположив
шиеся в бывшем детском саду Ревдинского метизно-метал
лургического завода. А на их место переехал бы кожно
венерологический диспансер в отдельное здание, огорожен
ное, как и положено. Тогда больница сможет развернуть 
свое глазное отделение. К сожалению, решить вопрос о 
помещении с администрацией Ревдинского метизно-метал
лургического завода горисполком не может вот уже полто
ра года. А жалобы от больных идут, и люди правы: так 
быть не должно.

Что ж, слово за Ревдинским горисполкомом. Что мешает 
открыть глазное отделение в Ревде сегодня? Редакция 
ждет ответа.

—Пассажиры пятнадцатого 
вагона скорого поезда Сверд
ловск—Москва, прямо скажем, 
в дороге не скучали— 18 мо
лодых попутчиков с двумя ги
тарами, барабаном и марака
сами начали готовиться к 
встрече со своими сверстника
ми из Центральной Америки 
сразу же, как только поезд 
отошел от перрона. Долго
жданная поездка началась. 
С уралмашевцами выехали 
представители КИДа и комите
та ВЛКСМ Свердловского гор
ного института — перенимать 
опыт: боевые примеры тоже 
заразительны.

-------мы — интернационалисты —

ПЕСНИ
ИЗ САЛЬВАДОРА
МЕСТО действия — Моск

ва, квартира руководи
теля московской интер
бригады имени Че Гевары. 35 

человек в комнате — уже зна
комые нам уралмашевцы, сту
денты и преподаватели СГИ и 
члены интербригады — сту
денты из Никарагуа, 
Сальвадора, Перу, Боливии. 
Медленно крутится лента в 
кассете магнитофона — запи
сываем каждое слово наших 
новых друзей.

ВИКТОР ВЕЛАСКЕС (Саль
вадор): «На мое мировоззре
ние имели большое влияние 
мои родители. Мой отец был 
членом компартии и именно 
через него я узнал о Лени
не, о Марксе. Семья прояв
ляла симпатии к тем органи
зациям, которые начали бо
роться за победу. В послед
ние годы, когда политическое 
положение в нашей стране 
обострилось, наша семья ста
ла поддерживать партизан. У 
нас в городе, который нахо
дится на границе с Гватема
лой, сильно начали развивать
ся «эскадроны смерти». Если 
у них появилось какое-то со
мнение, что человек настроен 
против буржуазии, то они это
го человека уничтожали. И вот 
от этих «эскадронов смерти» 
в нашу семью пришло письмо- 
предупреждение...»

МАУРИСИО НАХАРРО 
(Сальвадор): «В 1972 году я 
вступил в организацию Ком
мунистической молодежи 
Сальвадора. В то время я 
начал учиться в университете, 
одновременно работать—в ча
стности, токарем. Я спал три 
часа ночью, в 5 часов прихо
дилось вставать и ехать на 
работу. Мне пришлось уви
деть, как началась война в 
Сальвадоре 10 ноября 1981 го
да. Произошло много собы
тий, о которых я не люблю 
вспоминать, так как очень 
много моих друзей погибло 
в то время.

У меня есть одно жела
ние — вернуться на фронт. 
Я, конечно, понимаю, что обу
чение — это важно, нам го
ворят, что академические кад

чения в стационаре. Для всех 
мы его обеспечить не можем: 
в стационаре всего 20 мест, а 
это, конечно, более чем недо
статочно для жителей Ревды, 
Дегтярска и еще соседних по
селков. Сейчас у Галины Алек
сандровны Глушковой, единст
венного делающего операции 
на глазах врача, очередь на 
операцию по поводу катаракты 
расписана до конца весны. Да
же новое оборудование — хи
рургическое и диагностиче
ское, — которое можно и 
нужно сейчас приобретать, 
разместить нопросту негде. И 
то, что будет куплена, участь 
больных не облегчит.

С первых дней моей рабо
ты в больнице я слышу о пе
реезде, о том, что кожно-ве- 
нерологнческое отделение пе
реведут в другое место и в 
больнице откроется, наконец, 
самостоятельное глазное 
отделение, которое примет 
вдвое больше людей, чем сей
час. Но когда это будет? Мы 
ждем этого переезда, связыва
ем с ним Все свои планы. Еще 
больше его ждут больные. В 
области принята программа 
«Здоровье», улучшение лечеб
но-профилактической работы 
медицинских учреждений — 
один из важных разделов ее. 
Но без нормальных (мы уж не 
говорим об идеальных) усло
вий лечения существенно 
улучшить его невозможно. Мы 
ждем, но болезни не ждут.

Т. ДРЯГИНА, 
врач-окулист.

Ревда.

ры нужно сохранить до побе
ды. Но сначала надо побе
дить».

ЛЕОНЕЛЬ МЕХИЯ (Никара
гуа): «Я вступил в Сандинист
ский фронт, когда мне было 
14 лег. В это время я учил
ся в институте, принимал уча
стие в студенческом движе
нии. Как я начал все это? У 
нас была такая бедность, что 
обидно было смотреть. Я был 
студент, но были люди моего 
возраста, которые не имели 
возможности учиться. Напри
мер, в институте было 2000 
студентов! И из них только 
500 окончили институт. Ос

тальные не смогли. Они по
шли работать. Но, когда ты 
учишься, занимаешься, ты на
чинаешь смотреть на мир дру
гими глазами, появляется уже 
другое мировоззрение. Начи
наешь спрашивать себя: «По
чему так, почему у одних 
есть, а у других нет?». Наши 
родители выросли, были вос
питаны с такой мыслью, что 
все зависит от бога. А мы уже 
начинали по-другому смотреть 
на это, хотя с книгами рево
люционеров не были знако
мы. Вы Ленина знаете с дет
ства, а я узнал о Ленине за 
2—3 месяца до революции, 
уже в 1979 году. Я начал уча
ствовать в забастовках в уни
верситете, бросать бомбы. 
Один раз меня поймали и по
садили в тюрьму. Это было 
за один день до того, как 
мне исполнилось 15 лет.

Сейчас есть юноши, кото
рые хорошо живут, у кото
рых все есть, но надо иметь 
цель в жизни. Я хочу постро
ить свою жизнь по-новому. 
Сейчас я учусь на горного ин
женера».

В .ГОСТИ был приглашен 
заведующий отделом 
Латинской Америки из 

Института мировой экономи
ки и международных отноше
ний, известный лектор, пи
сатель, публицист К. Л. Майда- 
ник. Пленка в магнитофоне 
кончилась, но, как выясни
лось впоследствии, она была 
не нужна — продолжавшийся 
более двух часов рассказ (или 
лекция) нашего собеседника 
врезался в память с необык
новенной точностью.

Речь шла о событиях в Саль
вадоре. Мы поняли, что, при 
всей нашей «осведомленности», 
мы не знали об этой стране 
практически ничего. В том чи
сле и о том, что, сражаясь в 
партизанских лесах, патриоты 
борются и за нас с вами. 
Первопричины такой зависи
мости кроются в неоглобали
стской политике администра
ции Рейгана, который мечтает 
любые переговоры проводить 
с «револьвером, приставлен
ным к виску оппонента», в

профсоюзы: 
радиус действия

Растите
здоровыми, 

дети!
Увеличению производитель

ности труда, ритмичности ра
боты комбината «Ураласбест» 
помогают не только техниче
ское перевооружение, но и-, 
дети. За последние два года 
работницы предприятия в че
тыре раза меньше берут в сво
ей медсанчасти справок по 
уходу за больными детьми. 
Администрации и профсоюз
ному комитету, пооводившим 
анализ потерь рабочего вре
мени и выявившим, что почти 
четверть их приходится на- 
женщин-матерей, пришлось 
многое менять в социальной 
политике предприятия.

— Мы поняли, как важно 
всем, чтобы дети росли здоро
выми, — говорит председа
тель профкома В. Лапин. —• 
По нашей просьбе Свердлов
ский мединститут обследовал 
все пять тысяч детей работни
ков комбината. 600 из них вра
чи признали склонными к про
студным заболеваниям. Что
бы закалить ребятишек, реши
ли построить детский комбинат 
санаторного типа со спор
тивными залами, бассейном. 
За малышами, которые стали 
находиться там всю рабочую 
неделю, наблюдали педиатр и 
десять медсестер, переведен
ные из медсанчасти.

Водные процедуры, занятия 
физкультурой на воздухе, ка
лорийное питание через пол
года дали результаты: дети 
почти перестали болеть, ок
репли, прибавили в весе.

Тогда на предприятии поду
мали: почему бы не исполь
зовать для укрепления здо
ровья ребятишек остальные 25 
детских учреждений комбина
та, «взрослый» санаторий-про
филакторий? Так под посто
янным контролем медиков 
оказались все пять тысяч ма
лышей.

(Корр. ТАСС).
Асбест.

том числе и Советского Сою
за. Для завершения програм
мы создания такого «револь
вера» Рейгану, а также стоя
щим за ним политическим кру
гам, необходим третий срок 
правления, и, чтобы выиграть 
очередные выборы, заправи
лы Белого дома стремятся ис
пользовать беспроигрышный 
трюк из гитлеровского архи
ва — широкую волну обыва
тельского шовинизма. Как 
воздух им нужна победа в 
Сальвадоре. Незримый девиз 
такой политики — превратить 
кровь сальвадорцев в смазоч
ный материал для военно- 
промышленного маховика, то
го самого «револьвера».

Арсенал средств, двинутый 
США на борьбу против пар
тизан, поражает воображение: 
инфракрасные устройства 
позволяют фиксировать в ле
сах любое скопление людей, 
превышающее трех человек, 
сигнал тут же передается в 
зону Панамского канала и 
оттуда поступает на вертолет
ные площадки Сальвадора. В 
подобных условиях любое со
противление кажется немыс
лимым, тем большее восхи
щение вызвал у нас рассказ о 
тактике, изобретательности и 
военном искусстве партизан.

Мы были бесконечно бла
годарны удивительному рас
сказчику, но в конце нашей 
встречи все почему-то поме
нялось местами: Кива Львович 
стал благодарить... нас.

— Спасибо вам, ребята, что 
вы есть. Спасибо, что приеха
ли сюда с Урала. Спасибо за 
то, что напоминаете мне то 
далекое время, когда испан
ский язык мы учили по газе
там, в Одессе не успевали 
вылавливать мальчишек с ко
раблей, отправлявшихся в 
Испанию, а в стране не оста
валось ни одной неразбитой 
детской копилки...

А на следующий день в Ко
митете солидарности с наро
дами Латинской Америки мы 
узнали, что сег'одняшние ин
тербригады, клубы солидар
ности, подобные нашему, 
уралмашевскому, создаются 
стихийно по всей стране. Об
разование такого движения 
рассматривается в комитете 
как крупное социальное яв
ление, и в ближайшее время, 
сразу же после XX съезда 
ВЛКСМ, в Москве планирует
ся Всесоюзный семинар акти
ва таких интербригад.

«Вы, товарищи, ведете ре
волюционную работу. Без этой 
работы, основанной на идеа
лах социальной справедливо
сти, на идеалах свободы и 
самоопределения народов, 
без этой работы не могут 
сформироваться кадры для 
строительства социализма и 
коммунизма.

Наши бойиы получат еще 
один сильный стимул, узнав 
о том, что делаете вы и мно
гие другие юноши и девушки 
страны Октября в помощь на
шей освободительной бооьбе.

Желаю вам больших успе
хов!».

Так заканчивается письмо 
Генерального секретаря Ком-'’ 
партии Сальвадора товаоиша 
Ш. X. Хандаля уралмашевской 
молодежи.

Н. ЛУКИНА.
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вопросы из почты
минувшей недели

«Автомобиль, говорят, не роскошь, a средство передвиже
ния. Но купить это «средство» пока не каждой семье по 
карману. Знаю, что в стране скоро будет освоен выпуск ма
шин «Ока», удобных и недорогих. Сведения о ней имею очень 
отрывочные. Пожалуйста, расскажите об этой микролитраж-

на страницах газеты. Мы тут с товарищами уже хотим 
записаться в очередь на ее приобретение, а как покупать ко
та в мешке?

С уважением К. Ралъдов.
Нижний Тагил».

С такой же просьбой в редакцию обратились Г. Ванина из 
Каменска-Уральского, Л. Наумов из Серова и другие чи
татели. На многие вопросы о микролитражке отвечает ма
териал корреспондента АПН Дмитрия Сасорова, который мы 
предлагаем вашему вниманию.

Микроавтомобиль «Ока»
Готовится к производству ав

томобиль особо малого класса, 
которого раньше у нас в стра
не не было. Его «родителями» 
выступают три предприятия — 
Волжский и Камский автозаво
ды и Серпуховский мотозавод.

Поэтому новая машина из
вестна под тремя названиями: 
«Кама», ВАЗ-1111 и «Ока». 
Все эта названия ее условны, 
но в среде автомобилистов ма
шина известна как «Ока».

Цельнометаллический трех
дверный кузов типа «хэтчбек» 
рассчитан на трех пассажиров 
и водителя. Двухцилиндровый 
двигатель «Оки» (половинка 
двигателя ВАЗ-2108) имеет ра
бочий объем 650 куб. см и раз
вивает мощность 30 л. с. Он 
расположен поперек оси маши
ны. У него бесконтактная эле
ктронная система зажигания. В 
приводе механизма газораспре
деления применен зубчатый ре
мень. Машина переднепривод
ная.

Миниатюрный двигатель, 
уменьшенных размеров акку- 

улятор позволили разместить 
род капотом запасное колесо. 
■ ильно наклоненное лобовое 
стекло очищается одной щет
кой. Вдоль краев крыши протя
нулись черные полоски резины. 
Они прикрывают сварные швы. 
Ведь конструкция кузова вы
полнена таким образом, чтобы

«Людей тучных, с весом, превышающим норму, становит
ся все больше. Избыточное питание и недостаток движе
ния —- вот корень зла. По данным статистики, избыточный 
вес в нашей стране имеют четверть взрослых и пятая часть 
детей.

Читала в центральной прессе о создании Московского 
центра оздоровления, одной из главных задач которого бу
дет борьба за уменьшение количества толстяков. Не могли 
бы вы рассказать об этом центре, новых методах избавления 
от лишнего веса. К. Савченко.

Ирбит».

Советы доктора
Воробьева
К нему на прием сидит тер

пеливая очередь. Люди, не
смотря на разницу в возрасте, 
чем-тб похожи друг на друга. 
Чем? Их вес намного превы
шает норму, и к Василию Ива
новичу они пришли за по
мощью.

— Да, толстяки не так жиз
нерадостны, как принято счи
тать, — говорит кандидат ме
дицинских наук Василий Ива
нович Воробьев,—Лишний вес— 
это плохое самочувствие, не
красивая фигура, предрасполо
женность к сердечно-сосуди
стым заболеваниям.

Как избавиться от этого? 
Выход один — физкультура. 
Однако хватает ли у нас вре
менила занятия физкультурой?

■вы, *его чаще всего нет. Как 
нет и условий, оборудования — 
пусть даже самого простого, 
чтобы физкультура стала не- 

■ обходимой ’и доступной для 
всех. (Занятия в выходные дни 
дают лишь кратковременную 
нагрузку. Утренняя гимна
стика — дело хорошее, но опять 
же кратковременное, она поз
воляет расходовать лишь 60— 
80 килокалорий — это один 
стакан чая с двумя кусками са
хара.

Как же быть?
Василий Иванович Воробьев 

предлагает комплекс упражне
ний, которые можно выполнять 
везде и при любых обстоятель- 
ствах. Например, когда вы си
дите у телевизора или рабо
таете за столом, стоите в оче
реди, или возвращаетесь домой 
в транспорте. Главное усло
вие — эти упражнения нужно 
выполнять каждый час, напря
гая различные группы мыши.

Упражнение 1. Сесть прямо, 
коленки вместе под прямым 
углом. Пятки и носки свести, 
дыхание свободное. Чуть-чуть 
поднимать носки поочередно с 

напряжением икроножных мышц 
и мышц стопы, пальцев.

Упражнение 2. Исходное по
ложение то же. Но теперь под
нимать пятки, чуть отрывая от 
пола.

Упражнение 3. Развести пят
ки на 45 градусов и затем све
сти вместе, не отрывая носки 
от пола.

Упражнение 4. Сделать на 
счет «раз» вдох и втянуть брю
шную стенку, на счет «два» — 
полный выдох, на счет «три- 
четыре» — напрячь мышцы пе
редней брюшной стенки и за
держать дыхание. Это упраж
нение делать не менее пятнад
цати раз.

Упражнение 5. Медленно, с 
напряжением всех мышц, све
сти лопатки и удержать их в 
течение секунды в этом поло
жении, затем расслабить и раз
вести Лопатки.

Упражнение 6. В течение се
кунды поочередно сжимать с 
напряжением и расслаблять 
кисти рук.

Все упражнения (кроме пер
вого) выполняются с частотой 
30—^40 раз в минуту, на каж
дое затрачивается минута — 
таким образом, весь комплекс 
требует 6—7 минут в час.

его можно было собирать с 
помощью сварочных роботов. 
Нижняя часть крыльев и две
рей покрыта синтетической 
пленкой. Она защитит наибо
лее уязвимые места от корро
зии.

Хоть машина и мала в раз
мерах, в ней нашлось место и 
для небольшого багажника, до
ступ в который осуществляет
ся через заднюю дверь. Впро
чем, при необходимости мож
но откинуть спинку заднего 
сиденья, и в машине свободно 
разместится холодильник.

Выпуск «Оки» намечен на 
конец 1987 года. Камский и 
Волжский автозаводы будут 
выпускать по 20 тысяч машин 
в год. 10 тысяч машин будут 
делать в Серпухове специаль
но для инвалидов. В этом ва
рианте для удобства посадки 
предусмотрено поворотное кре
сло водителя.

«Оку» ждут покупатели, по
тому что она будет самой де
шевой машиной в стране. Ори
ентировочная 'цена определена 
в 3.500 рублей. Она экономич
на — расходует 4 литра бен
зина на 100 км пути и спо
собна развивать скорость до 
120 км в час. Потреб
ность в микролитражке, по 
мнению специалистов, сейчас 
находится на уровне 400—500 
тысяч машин в год.

Этот комплекс проверялся 
на сотнях людей, выполняющих 
сидячую работу. Упражнения 
снимали усталость повышали 
бодрость, трудоспособность.

В чем же их преимущества? 
Прежде всего в том, что уп
ражнения растянуты по време
ни в течение дня, дают равно
мерный расход энергии — при
мерно 300 килокалорий — и 
способствуют сгоранию избыт
ка энергии. Этот комплекс лег
ко выполнять и стоя. Попере
менная нагрузка с правого но
ска на левый (незаметная для 
окружающих), пружинистое 
напряжение мышц ног — все 
это позволяет улучшить крово
обращение, усилить циркуля
цию крови и обмен веществ.

Обратите внимание — в ав
тобусе, метро, трамвае свобод
ные места спешат занять лю
ди с избыточным весом. А ведь 
стоя расходуешь больше энер
гии.

В век гиподинамии необходи
мо искать движение везде и 
всегда. Бег — это хорошо. Но 
есть и десятки других возмож
ностей нагрузить свои мышцы. 
Василий Иванович Воробьев 
советует:

— Выходя из квартиры, не 
дожидайтесь лифта, по улице 
идите мелким быстрым шагом, 
пружинистой походкой, не по
зволяйте себя обгонять. На ра
боте постарайтесь часть вре
мени проводить стоя, давая 
нагрузку на мышцы ног, рук, 
туловища. Если ехать не так 
далеко, не ждите автобуса — 
две-три остановки вы преодо
леете быстрее пешком.

Как и всякий энтузиаст сво
его дела, Василий Иванович — 
большой мечтатель. Давным- 
давно родилась у него идея 
создать что-то вроде клуба 
толстяков. И сейчас эта идея 
близка к воплощению, скоро 
откроется Московский центр оз
доровления.

Естественно, напрашивается 
вопрос, не станет ли центр сразу 
после открытия остродефицит
ным, таким, что в него, попасть 
будет невозможно?

Василий Иванович 'полагает, 
что будущее — за такими це
нтрами, и они обязательно 
должны открыться в каждом 
городе, в каждом районе.

Проблемой рационального пи
тания Воробьев занялся очень 
давно. Был главным диетоло
гом курортов ВЦСПС Москвы. 
Продолжает широко консуль
тировать и сейчас. Всем нуж
но помочь. Интересно, что его 
пациенты тоже становятся про
пагандистами рационального 
питания и дозированных физи
ческих нагрузок. Воробьевым 
создана специальная система 
оценки рационального и лечеб
ного питания: за эту работу 
он получил два авторских сви
детельства, золотую и серебг 
ряную медали ВДНХ. Создан
ный им калькулятор для оцен
ки питания «Рацион» был вы
пущен массовой серией и разо
шелся в рекордно короткие сро
ки. Сейчас готовится к выпу
ску новая модификация каль
кулятора, которая связывает 
энергетическую ценность пита
ния с физической нагрузкой.

Итак, вы ходите похудеть? 
За работу!

М. АЛЕКСЕЕВА.

ЮНОСТЬ МУЖАЕТ В БОРЬБЕ

ВРЕМЯ - ДЕЙСТВОВАТЬ
На первой странице японской 

молодежной газеты «Сэйнэн- 
нокоэ» («Голос молодежи») — 
большая фотография, на кото
рой группа железнодорожни
ков готовится к демонстрации 
против запланированной пра
вительством Японии денацио
нализации государственной кор
порации железных дорог.

— Сейчас это самая живо
трепещущая тема для подав
ляющего большинства членов 
нашей Лиги социалистической 
молодежи Японии (Сясэйдо). 
Она на 90 процентов состоит 
из молодых рабочих, занятых 
главным образом на предприя
тиях государственного секто
ра, — говорит в беседе со 
мной молодой рабочий Юкио 
Оцу.—Мне тоже не безразлич
но, что будет с Корпорацией 
железных дорог после того, 
как кабинет Накасонэ навязал 
парламенту законопроекты, со
гласно которым ее передают 
частным транспортным компа
ниям. В результате без рабо
ты останутся почти 100 тысяч

ДРА. Сотни тысяч работников афганских заводов, фабрик 
и учреждений отработали в минувший четверг дополнительно 
четыре часа на своих рабочих местах. Всеафганский хашар 
(день добровольного труда), проведенный по призыву Выс
шей чрезвычайной комиссии по национальному примирению, 
продемонстрировал поддержку трудящимися страны курса 
афганского руководства на достижение мира и прекраще
ние кровопролития. Как сообщило агентство Бахтар, в фонд 
возвращающихся беженцев на счет номер 50000 в «Да Аф
ганистан банк» переведены десятки миллионов афгани.

В ряде провинций страны состоялись очередные заседа
ния чрезвычайных комиссий по национальному примирению. 
Программа национального примирения встречает широкую 
поддержку афганского народа. Ведь с созданием обста
новки мира и спокойствия в республике трудящиеся во 
всех уголках страны смогут приступить к более активному 
созидательному труду.

НА СНИМКЕ: студентка педагогического училища Маза
ри-Шарифа Фаузия на уроке основ сельского хозяйства.

Фотохроника ТАСС.

ОБИТАТЕЛИ двухсот крас
но-рыжих латеритовых хи
жин с крышами из пере
плетенных листьев банана под

нимаются, как только начинает 
редеть ночная мгла. С лопата
ми в руках они унылой цепоч
кой спускаются с поляны на 
краю тропического леса вниз 
к заболоченному ручью. Там, 
по колено в жидкой глине, им 
предстоит провести долгий 
день в ямах десятиметровой 
глубины, вырытых поблизости 
от ручья.

Одни укрепляют стенки, раз
рушающиеся от нескончаемых 
потоков воды, другие время 
от времени поднимают наверх 
корзины с наносной породой. 
Под слоем латеритной почвы 
иногда находят черный камень 
с большим содержанием угля, 
что свидетельствует о близо
сти алмаза. В два часа дня, 
когда беспощадное светило 
уже в зените и жара стано
вится невыносимой, мотопом
пы останавливаются. Рабочий 
день позади, и старатели под
нимаются из ям, не зная, попа
ло ли богатство на их лопаты. 
Надсмотрщик из легкого укры
тия лениво наблюдает, как ку
ча гравия постепенно растет 
на берегу ручья. Просеивают 
гравий только вдвоем: на во
ра всегда донесет свидетель. 
Тяжелый алмаз остается на дне 
решета. На первый взгляд он 
похож на обкатанное стеклыш
ко, его заворачивают в бумаж
ный пакетик с именем рабо
чего.

Это — будни старателей в 
Центральноафриканской Рес
публике. 40 тысяч из 3 миллио
нов ее жителей пытают сча
стья на алмазных россыпях. 
Участившиеся в последние го
ды находки алмазов на бес
численных ручьях и речушках 
в тропических дебрях быстрее 
телеграфа разнесли весть о 
надежде быстро заработать 
деньги. Молва многократно 
увеличивала караты и барыши. 

трудящихся, которых выставят 
за ворота после денационали
зации. Ведь я сам железнодо
рожник, работаю ремонтником 
в одном из депо.

Моя просьба немного рас
сказать о себе слегка смути
ла Юкио.

— Честно говоря, — сказал 
он, — моя биография, навер
ное, мало подходит для газе
ты, и я ничем не отличаюсь от 
десятков, а, может быть, и со
тен тысяч моих сверстников. 
Сначала — учеба а школе в 
городе Мито, где я родился. 
Потом, как и многие, отправил
ся «завоевывать» столицу. Ока
залось, что добиться здесь ус
пеха, когда постоянно прихо
дится подсчитывать оставшие
ся в кармане иены, гораздо 
сложнее, чем это показывают 
по телевидению. В конце кон
цов удалось устроиться на крат
косрочные курсы путейцев-ре
монтников, а после их оконча
ния — в депо. Смена обычно 
начинается в 8.15 и продолжа

ПО СТРАНАМ И КОНТИНЕНТАМ
Общепризнанным стало, что в 
«алмазно« треугольнике» на 
юго-западе страны, гранича
щем с Камеруном и Конго, 
стоит лишь наклониться и — 
можно грести драгоценные 
камни лопатой.

Такой ажиотаж многих сор
вал с места. В ЦАР заработать 
на жизнь — редкая удача. Хо
тя со времени достижения не

Алмазная
«лихорадка»

зависимости минуло уже чет
верть века, французские и 
другие западные дельцы про
должают хозяйничать там. 
Сменяющие друг друга режи
мы лишь помогают иностран
цам эксплуатировать страну. 
К тому же чиновничий аппарат 
еще и «съедает» от 70 до 75 
процентов бюджета в виде 
расходов на свое жалованье.

80 процентов населения ве
дут натуральное хозяйство. А 
остальным, кто не отрезает 
кусок от жирного пирбга го
сударственной казны и не вла
деет земельным наделом, при
ходится довольствоваться уча
стью дешевой рабочей силы на 
принадлежащих иностранным и 
местным предпринимателям 
рудниках, плантациях, лесных 
разработках. Неудивительно, 
что, узнав об «изобилии» ал
мазов, тысячи людей ринулись 
на юго-запад ЦАР.

Но в «алмазном треуголь
нике» радужные мечты быстро 
исчезают. Нашедшему драго
ценный камень старателю до
стается лишь треть той цены, 
которую предложит сборщик. 
Остальное поделят между со
бой владелец прииска, который 

ется почти до 7 часов вечера. 
Нередко начальство приказы
вает выходить м по ночам. Ни
каких отгулов за ночную ра
боту мы не получаем, и при
ходится, подремав два-три ча
са в общежитии, подниматься 
на дневную смену.

— Как зарабатываю? — пе
респрашивает он. — Хватает 
в общем-то только на самое 
необходимое. Я получаю в ме
сяц 160 тысяч иен. До уровня 
«среднестатистического рабо
чего» не хватает 50 с лишним 
тысяч. _На какие-либо развлече
ния денег почти не остается. 
Разве что раза два в год вы
браться на стадион поболеть 
за любимую бейсбольную ко
манду.

Но работа для меня важна 
не только как источник средств, 
продолжал Юкио. Сейчас мне 
уже трудно представить свою 
жизнь без товарищей по проф
союзу и Лиге социалистиче
ской молодежи, без коллектив
ной борьбы за наши права.

ОПЫТ ДРУЗЕЯ

КАК СТАТЬ ДИРЕКТОРОМ
Легко ли быть директором в Болгарии?
Однозначный ответ на этот вопрос дать не просто.
Ha XIII съезде БКП говори

лось о необходимости совер
шенствования хозяйственного 
механизма, перевода пред
приятия на подлинный хозра
счет, демократизации управ
ления экономикой. Недавно в 
стране вступил в силу новый 
трудовой кодекс — согласно 
ему директора заводов и фаб
рик, начальники цехов и смеп, 
бригадиры выбираются соот
ветствующими коллективами, 
а не назначаются, как преж
де.

Так впервые в Болгарии на 
подавляющем большинстве 
предприятий прошли массо
вые выборы этого звена ру
ководителей. В них участво
вало 2,5 миллиона человек — 
примерно 75 процентов всех 
занятых в народном хозяйстве. 
Каждый из кандидатов дол
жен был набрать не менее 
двух третей голосов. Голосо
вание было тайным. Кампа
нию возглавили партийные и 
профсоюзные организации. 
Абсолютное большинство пред
ложенных ими кандидатур 
было поддержано на выборах.

Вместе с тем в целом по 
стране «вотум недоверия» по
лучили 284 директора п 1.234 
бригадира.

Необходимость интенсифи
кации во всех сферах общест
венной жизни превратила са
моуправление в двигатель 
экономического развития.

«Латвия» в Сьерра-Леоне
ФРИТАУН. В манифеста

цию сердечной дружбы и взаи
мопонимания вылились здесь 
встреча сьерралеонской и со
ветской молодежи по случаю 
прибытия в порт Фритауна 
теплохода «Латвия», соверша
ющего круиз вдоль западного 
побережья Африки. Юноши и 
девушки Сьерра-Леоне тепло 
приветствовали молодых пос
ланцев Украины, Казахстана,

обнаружил и «застолбил» ме
сторождение и нанял рабочих, 
и поставщик мотопомпы, горю
чего и инструментов. Стои
мость же камня по пути от 
карьера до окупоч.ной конто
ры может увеличиться в два и 
даже в десять раз в зависи
мости от его качества. Надуть 
старателя проще простого — 
девять из десяти человек не- 

гремотны. Зато обосновавшие
ся неподалеку от прииска в 
деревне Гомбо перекупщики, 
надсмотрщики, лавочники и 
ростовщики живут припеваючи. 
Прибыв в Гомбо, они обзаво
дятся добротными виллами с 
кондиционерами, не стесняют 
себя, когда посещают мест
ные магазинчики. А цены там 
далеко превосходят все мыс
лимые пределы. Вот Алиу Ба- 
тепель — нечистый на руку 
торговец из народности фуль- 
бе. Попав сюда мелким ро
стовщиком, он уже через два 
года стал преуспевающим по
ставщиком транспортных 
средств, плантатором, а затем 
и хозяином двух алмазных при
исков. Один из них теперь оце- 
иивается в 16 миллионов аф
риканских франков.

КОНЕЧНО, некоторые ста
ратели догадываются, что 
их обводят вокруг паль 
ца. Но они мало что могут с 

этим поделать. В большинстве 
случаев рабочие просто не в 
состоянии обойтись без по
средников и сдавать свою до
бычу в официальные конто
ры, так как у них не хватает

Сейчас перед нами стоит не
легкая задача — отстоять пра
во на труд. Новые хозяева го
сударственных железных до
рог, которые правительство 
готовится передать частному 
сектору уже будущей весной, 
не скрывают намерения про
вести массовые увольнения, ка
ких еще не знала страна. Мы 
делаем все возможное, чтобы 
не допустить этого.

Мне не раз приходилось 
встречаться с товарищами по 
Сясэйдо, которые бывали в 
Советском Союзе, других со
циалистических странах, гово
рит Юкио. Из их рассказов я 
узнал, что при социализме нет 
безработицы. Конечно, япон
ская молодежь должна знать 
об этом, однако довести до 
всех правду о преимуществах 
социалистического строя очень 
трудно. У японской молодежи 
нет единой организации, мало 
рабочих и студенческих круж
ков, где можно было бы об
меняться мнениями по набо
левшим проблемам. Из-за это

Правда, нашлись рабочие, 
не поверившие в преимущест
ва выборности. Например, 
токарь софийского завода «Ви- 
тоша» Огнян Игнатов гово
рил, что за время его работы 
на предприятии сменилось 
три директора, и ему все рав
но, кто будет очередным. Чем 
же объяснить такую позицию? 
Неверием, нежеланием ме
нять установившиеся порядки 
или просто боязнью ответст
венности? Да, конечно, все это 
пока, к сожалению, есть. Но 
большая часть, трудовых кол
лективов поверила в возмож
ности, которые предостав
ляет самоуправление. Таким 
образом, были устранены не
которые проявления социаль
ной несправедливости, сняты 
с руководящих должностей не 
заслуживающие доверия лю
ди. Показателен случай с ди
ректором одного научного ин
ститута по проблемам строи
тельства: несмотря па бесспор
ные организаторские способ
ности, коллектив отклонил его 
кандидатуру. Оказывается, не 
так-то просто завоевать дове
рие людей, авторитет. Многие 
качества нужны для этого, в 
частности высокий профес
сионализм. Требовательный 
спрос руководителя должен 
сочетаться с мнением кол
лектива, с соблюдением эти
ки человеческих отношений и, 
бесспорно, юридических норм.

Татарин, Сибири и Дальнего 
Востока.

Гости из СССР познакоми
лись с достопримечательностя
ми Фритауна, двухсотлетие Со 
дня основания которого испол
няется в этом году. Они посе
тили парламент республики 
Сьерра-Леоне и ряд столичных 
предприятий, провели беседы с 
представителями молодежи 
западноафриканской страны.

денег, чтобы съездить туда. 
Если же старатели все-таки до
бираются до конторы, то их 
принуждают, зачастую с по
мощью силы, отдавать камень 
за полцены. А порой контора 
вовсе отказывается принимать 
«диких» клиентов во избежа
ние неприятностей с постоян
ными поставщиками. Ведь вла
дельцы приисков располагают 
собственной «полицией», «ар
мией», даже «судами».

Вот почему многие старате
ли лишь горько усмехаются, 
когда их просят рассказать об 
«алмазной лихорадке». Их ме
сячный заработок на приисках 
не превышает 40 тысяч афри
канских франков, но его не хва
тает даже на текущие расхо
ду!. Иногда месяцами ничего 
не удается найти. В сезон дож
дей добычу и вовсе невозмож
но вести. Рабочие вынуждены 
подаваться на плантации се
зонными сельскохозяйствен
ными рабочими. Многие отва
живаются приезжать на при
иски лишь на короткое время, 
не бросая хозяйство в дерев
не.

Несчастные случаи — обы
денное явление на приисках. 
Частые обвалы в ямах на раз
работках заживо хоронят мно
гих старателей. Серьезно ра
ненных отправляют тем же пу
тем, каким обеспечивается 
снабжение,—по реке на пи
роге. Нет ни медицинских ра
ботников, ни аптеки. К услу
гам больных — колдун. К его 
же услугам прибегают, чтобы 
почтить речной дух Мами Ва
та, от которого ждут защиты 
и покровительства. С помо
щью амулетов и наговоров 
наводят «порчу» на недругов. 
Жажда наживы порождает по
дозрительность, зависть, стыч
ки, кончающиеся порой убий
ством. Многие, прибыв на при
иски в поисках счастья, нахо
дят там смерть.

П. МЫЛЬЦЕВ, 
(ТАСС). 

го у некоторой части наших 
юношей и девушек зреет инди
видуализм, распространяется 
пассивность и безразличие к 
происходящему. Добавьте к 
этому рост безработицы сре
ди молодежи, и вот вам поч
ва для преступности, наркома
нии.

Распространению таких на
строений немало способствует 
и наше нынешнее правитель
ство, продолжает мой собе
седник. Оно проявляет не
простительное безразличие к 
судьбам мира, открыто под
держивает милитаристскую по
литику американского импери
ализма. Либерально - демо
кратическая партия втягивает 
Японию в рейгановскую прог
рамму «звездных войн», на
ращивает военные, в том чис
ле ядерные, приготовления. 
Для нашего .народа, пережив
шего кошмар Хиросимы и На
гасаки, атомная бомба олицет
воряет ад на Земле.

Юкио взглянул на часы и 
извинился: «Жаль, но у меня 
осталось всего несколько ми
нут. Договорились с товари
щами по работе обсудить се
годня кое-какие вопросы. Де
национализация не дает спать 
спокойно, — добавил он с 
улыбкой. — Борьба предстоит 
тяжелая, но мы не сдадимся. 
Будем продолжать также бо
роться за мир. Этого требует 
жизнь».

С. ЛОГАЧЕВ, 
корр. ТАСС.

Токио.

Или вот другой пример. Ди
ректор завода. Многое'сделал 
оя для предприятия: модер
низировал его, увеличились 
заработки людей... Но тем не 
менее ему едва удалось на
брать необходимое количест
во голосов, чтобы остаться. 
Видимо, хороший администра
тор, еще не означает, что и 
человек хороший. Избрали это
го руководителя на три года. 
До следующих выборов есть 
время подумать...

Бригадиров избирали на два 
года, директоров — сроком от 
двух до пяти лет. Срок опре
делялся предварительно от
крытым голосованием на об
щем собрании в коллективах, 
а уже затем приступали к тай
ному голосованию за того или 
иного кандидата. Одним вы
борная кампания принесла 
огорчение, другим — радость. 
Пли, как говорится, каждому 
по заслугам.

Выборы бригадиров, началь
ников участков и цехов, ди
ректоров предприятий вско
лыхнули коллективы. Сделан 
важный шаг по пути расши
рения и углубления демокра
тии, участия трудящихся в 
непосредственном управлении 
производством.

Пламен ГРОЗЕВ, 
болгарский журналист.

( Софи я-пресс—АПН).

КАЛЕЙДОСКОП

КАК ВАС ЗОВУТ?
Какие фамилии самые рас

пространенные в России? Ска
жете — Иванов, Петров. Сидо
ров? Насчет Иванова все вер
но, а дальше самые популяр
ные сейчас фамилии — Попов, 
Смирнов. Кузнецов...

Распространенность фами
лии имеет и свои минусы. В 
турецкой деревушке Барзан 
жителей. в общем, немного. 
Каждый друг друга знает. Но 
когда в деревню приходит 
письмо на имя Мустафы 
Веисала, его громко зачитыва
ют на площади, чтобы выяс
нить — кому все-таки письмо 
предназначено. Дело в том, что 
в деревне живут сорок два 
Мустафы Вейсала. С письмами 
еще ничего, говорит староста 
деревни, хуже с междугород
ными вызовами по телефону. 
Когда на почту для перегово- 
ра вызывают Мустафу Вейса
ла, все сорок два человека вы
страиваются в очередь, чтобы 
быстрее выяснить. кому же 
звонят.

Впрочем, нелегко приходит
ся и обладателям фамилий 
уникальных. Одного из жите
лей Сан-Франциско зовут За
хари Ззззззззззра. Конечно, 
такую фамилию ни с кем 
не спутаешь, но, представ
ляете, сколько сложностей воз
никает, когда фамилию нуж
но произнести или записать.

А каково лондонцу по фами
лии Такси? Днем и ночью в 
его квартире постоянно звонит

КАЗУСЫ КОНКУРСА...
ПАРИЖ. Стихи замечатель

ного французского поэта про
шлого столетия Шарля Бодле
ра на днях заняли на поэтиче
ском конкурсе молодых авто
ров в Тулузе лишь... третье 
место.

Организатором этой сенса
ции стала 25 летняя Беатрис 
Ариас. Она прочитала сочине 
ние признанного мэтра перед 
представительным жюри, вы
дав за собственные стихи из 
знаменитого сборника «Цветы 
зла». Причину своего поступка 
девушка объяснила просто:

ПОХИЩЕННЫЕ СОКРОВИЩА
ДЕЛИ. Бесценные сокровища 

древней индийской культуры 
стали сенсационным «трофе
ем» сотрудников специального 
отдела центрального бюро рас
следований Индии, занимаю
щихся розыском реликвий, по
хищенных из музеев и храмов 
республики. В результате опе
рации против подпольных тор1* 
говцев предметами старины, 
проводившейся в старой части 
индийской столицы, они обна
ружили тайник, в котором хра
нились приготовленные к от
правке в западные страны 185 
уникальных каменных и дере
вянных барельефов, бронзо
вых статуэток и других изо
бражений богов индуистского 
и буддийского пантеона. На 
международном рынке стои
мость этих замечательных тво
рений индийских мастеров 
превышает несколько миллио
нов долларов. Среди найден
ных шедевров — не потеряв
шие своей привлекательности

ТРИПОЛИ. Новый состав 
высшего народного комитета 
Ливийской- Джамахирии сфор
мирован в воскресенье на про
ходящей в городе Себха сес
сии всеобщего народного кон
гресса СИ Л АД. Его воз
главил Омар Мунтасер. Он 
сменил на этом посту Джадал 
лу Азуза Тальхи, который стал 
секретарем народного бюро по 
внешним связям. Назначен ряд 
новых секретарей, в частности 
по вопросам экономики и тор
говли, информации и культу
ры. промышленности, плани
рования. Высший народный 
комитет осуществляет в Ливии 
функции, исполнительной влас
ти.

БРАЗИЛИА. Решение Брази
лии приостановить выплату 
процентов по внешней задол
женности ставит целью обес
печить и дальше стабильность 
переходного процесса, пережи
ваемого сейчас страной. Об 
этом говорится в послании 
президента республики Жозе 
Сарнея, с которым он обра
тился к национальному кон
грессу по случаю открытия оче
редной сессии парламента.

Решение по внешней задол
женности, подчеркивается в 
послании президента, — это 
суверенный шаг суверенной 
страны, предпринятый в на
циональных интересах. Его 
важность и значение бесспор
ны. Бразилия не может опла
чивать внешний долг эконо
мическим спадом, безработи
цей и голодом своего народа. 
Необходимо создать такие 
условия, указал Ж. Сарней, 
чтобы погашение процентов 
по внешней задолженности 
перестало быть «удушающим 
фактором» для развития наци
ональной экономики.

МАНИЛА. США перебра
сывают 4 тысячи морских пе
хотинцев в зону американ
ской военной базы Кларк
филд на Филиппинах допол
нительно к уже размещенным 
на территории страны подраз
делениям своих вооруженных 
сил, сообщает сегодня газета 
«Малайя». Увеличение чис
ленности американского воен
ного персонала сопровожда
ется интенсивным военным 
строительством на территории 
Кларк-Филд, где базируется 
13-я армия ВВС США, кон
тролирующая обширные воз
душные пространства азиат
ско-тихоокеанского района.

БАГДАД. Как сообщило 
Багдадское радио, в ходе боев 
в районе Басры в течение 
48 часов противник предприни
мал попытки развернуть на
ступление. Разбиты три 
бригады «стражей исламской 
революции». Указывается, что 
положение стабилизировалось 
и иранцам не удалось ) про
двинуться на этом участке: 
В ходе наступления они поте
ряли тысячи человек убитыми 
и ранеными. Силы ПВО 
сбили иранский истребитель 
и три вертолета. Сообщается, 
что с 9 января под Басрой 
убито 150 тысяч иранских 
солдат.

(ТАСС).

телефон. «Тяжелей всего мне 
приходится в праздники, осо
бенно под Новый год, — жа
луется он. —- В эти дни мой 
телефон не замолкает ни на 
минуту. Но ведь мой род су
ществует уже 800 лет, и поэто
му я никогда не изменю своей 
фамилии».

Фамилия одного из граждан 
США — 1069. И предки здесь 
ни при чем. Несколько лет на
зад его звали просто — Ми
хаэль Герберт Денглер, и жил 
он в ФРГ. Однано, обретя аме
риканское гражданство, Денг- 
гер заодно решил поменять и 
фамилию. И выбрал число. До
вольно необычно, не правда 
ли? Так сначала считали и ок
ружающие. Но довольно ско
ро 1069 сумел примирить со 
своей фамилией не только зна
комых, но и многие учрежде
ния — банк, отдел пенсионно
го страхования, управление те
лефонной сети и т. д. Камнем 
преткновения оказалось поли
цейское управление штата. 
Оно отказалось выдать ему 
права на вождение машины 
под «номерной» фамилией. 
1069 подал жалобу в судебную 
палату штата. После долгих 
сомнений та вынесла поисти
не соломоново решение: 1069 
может так именовать себя в 
сношениях с официальными 
институтами, но только не 
цифрами «1069», а словами 
«один ноль шесть девять».

Е. КАРАВАЕВ.

она мечтает стать актрисой и 
искала способа привлечь к се
бе внимание. В какой-то мере 
ее план, возможно, удался. До
вольны и молодые поэты, кото
рые считают, что выиграли у 
кумира прошлого столетия в 
честном соперничестве. В не
ловком положении оказались, 
пожалуй, лишь члены жюри- 
сорок специалистов, которые 
оценивали достоинства пред
ставленных на конкурс сочи
нений. Ведь ни один из них не 
узнал поэзии знаменитого Бод
лера...

изделия камнерезов 2 века до 
нашей эры, изображения Виш
ну, Ганеша, Будды. Самыми 
«молодыми» в подпольной «со
кровищнице» оназались образ
цы индийского искусства, от
носящиеся к 12 веку н. э. Оз
накомившись с находками, ис
кусствоведы и специалисты де
партамента по археологии Ин
дии подтвердили, что все они 
были в разное время похище
ны из музейных коллекций и 
культовых сооружений.

Однако, подчеркивает мест
ная печать, иная судьба по
стигла тысячи других превос
ходных образцов неповторимо
го искусства индийских ма
стеров прошлого. Тайно выве
зенные из республики, они 
оказались у американских и 
других западных «меценатов», 
коллекционирующих похищен
ные у индийского народа со
кровища.

(ТАСС).
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Вырастут ла из »тих девочек а мальчиков, 
которых наш фотокорреспондент снял на за
нятиях в детско-юношеской школе по спор
тивной гимнастике свердловского спорткомби- 
ната «Юность», будущие чемпионы, «звезды»— 
сегодня сказать трудно. Во всяком случае, за

нимаются она любимым видом спорта с 
большим увлечением. Но главное — растут 
ребята крепкими, гармонично развитыми, 
трудолюбивыми, собранными — а именно эти 
качества так нужны сегодня.

Фото А. ЛАПТЕВА.

детско- юношеский 
спорт ВЕЧЕР
В «РОВЕСНИКЕ»
Окруженный приземистыми 

старыми зданиями, единствен
ный пятиэтажный дом на ули
це Бульварной был впден из
далека. Над лестницей, веду
щей в подвал, виднелась 
скромная табличка «Детский 
клуб «Ровесник».

Встретил меня спортивного 
вида мужчина. Представился: 
«Феофилактов Владимир. Пе
дагог-организатор». Следом 
за ним вышел Володя Дзю
ба — н это для меня было 
неожиданностью. Но выясни
лось, что второй секретарь 
Красноуфимского горкома 
ВЛКСМ часто заходит сюда 
размяться — поиграть в тен
нис, «поворочать железо».

Тренировка у гиревиков 
должна была начаться через 
полчаса, и можно было пока 
осмотреться, поговорить. Из 
дальней комнаты слышалась 
музыка, там занимались аэро
бикой девочки. Нипочем им 
теснота и низкие потолки. 
Кружатся, скачут, смеются.

В ^вух других комнатах — 
гири, блоки, штанги. Чисто, 
уютно, светло. На столах — 
подшивки газет: «Советский 
спорт», «Комсомольская прав
да», «Пионерская правда». Тут 
же — кубок и грамота горко
ма комсомола, первая награ
да команды клуба, занявшей 
первое место на соревновани
ях по гиревому спорту среди 
детско-юношеских коллекти
вов города.

— В ноябре прошлого года 
руководство ПЖЭУ (произ
водственно-жилищного экс
плуатационного участка) вы
делило нам это помещение, — 
вспоминает Феофилактов. — 
Засучили рукава — надо было 
навести здесь порядок, по
том достали спортинвентарь, 
нашли тренеров, и теперь 
каждый вечер собираются У 
нас ребята из соседних дво
ров.

Позже, когда началась тре
нировка, я обратил внимание

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ. ВЫСШАЯ ЛИГА
Сегодня в очередном туре чемпионата СССР по хоккею с 

мячом свердловские армейцы будут принимать омскую «Юность». 
В минувшем туре наши земляки уступили в Сыктывкаре 
«Строителю» — 2:3. СКА с 22 очками — на девятом месте.

Другие результаты: «Кузбасс» — «Сибсельмаш» — 7:3, «Юность» — 
«Локомотив» — 5 3, «Динамо» (М) — СКА (X) — 6:6, «Зоркий» — 
«Енисей» — 4:3. «Вымпел» — «Старт» — 6:6.

~ Вокруг борцовского ковра стеной стояли вихрастые 
мальчишки. Забыв обо всем на свете, они восхищенно наб- 
людали за двумя атлетами могучего сложения, которые 
виртуозно демонстрировали все, чем богата и привлека
тельна борьба самбо. То было не показательное выступле
ние титулованных мастеров с замысловато-картинной де
монстрацией приемов, а самый настоящий бой, в котором 
никто не хотел уступать. И нс мудрено.

Ведь на ковре сошлись грудь в грудь два ярких масте
ра, две личности: экс-чемпион мира А. Федоров и облада
тель Кубка Советского Союза С. Воробьев.

Глядя на их темпераментную, бескомпромиссную схват
ку, совсем не верилось, что разница в возрасте между ни
ми — двадцать лет.

Да, одному из них, завлуженному мастеру спорта А. Фе
дорову, — 42 года.

А какова мощь, удаль!

НЕТ, мои восклицания—не 
преувеличение. Это дей
ствительно так. Не по

старел ветеран ни душой, ни 
телом. Александр Сергеевич 
Федоров — живая легенда 
свердловского самбо. Он не 
знал поражений в 25 турни
рах подряд. Пять раз стано
вился чемпионом Советского 
Союза, побеждал на европей
ском и мировом первенствах. 
Фёдорова за отменное выпол
нение болевых приемов зва
ли «королем партера». Упомя
ну лишь один случай из его 
спортивной биографии.

1973 год. Тегеран. Первый в 
истории самбо чемпионат ми
ра. .

Все, что связано с борьбой 
в Иране, — свято. Чемпионы- 
борцы по популярности не зна
ют себе равных. Победителей 
боготворят, а побежденных 
просто не замечают. И вот в 
первой же схватке Александ
ру выпало выходить против 
йранца Джаваде. Красавец- 
богатырь пользовался особым 
расположением шаха Мохаме
да Реза Пехлеви. Джавад счи
тался самым способным уче
ником тренера Хабиби, кото
рый у нас в стране известен 
был тем. что играл роль бор

на то, что не было здесь ка
ких-то особых здоровяков. 
Обыкновенные мальчишки.

— Гиревик, прежде всего, 
должен быть гибким и вынос
ливым, — заметил Влади
мир. — Вот, например, Вита
лий Данин. Вроде, худенький, 
а я не уверен, что ты смо
жешь сделать с гирями то. же, 
что может он.

Виталий учится в девятом 
классе школы № 1, увлечен 
гирями всерьез и мечтает вы
полнить первый разряд. С ув
лечением занимается и 
брейк;дансом. Кстати, ре
бята из «Ровесника» завоевали 
право участвовать в област
ном конкурсе брейк-данса.

В тот же вечер, по совету 
Володи Дзюбы, поехал в дру
гой такой же клуб—«Юность», 
организованный в подвале об
щежития ПМК-447. Застал 
там, в общем-то, невеселую 
картину. Тахиров Шакир — 
методист по спорту, вместе с 
ребятами приводил в порядок 
раздевалку после очередного 
потопа. Но занятие все-таки 
состоялось.

Дзюдо — любимый вид борь
бы самого Тахирова, и стара
ется он привить мальчишкам 
и девчонкам любовь к этому 
красивому виду спорта.

Подытоживая увиденное в 
этот вечер, хочется обратить 
внимапие на два факта. Во- 
первых, только в двух этих 
клубах занимается около двух
сот школьников, а это нема
ло. Во-вторых, значительная 
часть из них—старшеклассни
ки, те, кто больше других 
нуждается в нашем внимании. 
Получается, что, затрачивая 
не так уж много средств, при
влекая к работе людей, знаю
щих спорт и преданных ему, 
руководители организаций ус
пешно решают проблемы до
суга подростков. Полезный 
опыт, бесусловно, заслуживает 
внимания.

И. ПОДВЫСОЦКИЙ.
Красноуфимск.

ца-чемпиона в фильме «Ма- 
зандарапский тигр». Посмот
реть поединок с участием 
своего любимца пришел сам 
шах.

Федоров в середине схват
ки, переведя в партер иранца, 
тут жо( перешел на болевой 
прием, против которого спа
сения просто не было.

Увидев искривленное гри
масой лицо соперника, сверд
ловчанин посчитал, что дело 
сделано и сейчас же отпустил 
захват. Однако судейский 
свисток молчал, а благородный 
жест советского атлета сопер
ник понял по-своему. Он, лов
ко изогнувшись, перехватил 
руку и вышел сам на болевой. 
Что тут творилось в зале... 
Рев, топот йог, грохот трещо
ток, казалось, своды зала не 
выдержат такого натиска шу
ма. Все ждали победы Джава
да. И он, вцепившись могучей 
хваткой в руку Федорова, 
старался ее добыть. По Алек
сандр выдержал, вытерпел 
жгучую боль в руке. Бледный, 
как стена, от перенапряжения 
и боли, он нашел в себе силы 
вывернуться из «железных» 
тисков иранпа и провести 
контрприем на руку. Здесь 
уже свердловчанин своего 
шанса не упустил..:

письмо в номер

Хороша ли реклама?
«Добрый день, уважаемая редакция!

Я не отношу себя к числу страстных болельщиков, хотя 
спортом занимаюсь с детства. Ио, когда есть возможность 
и время, с удовольствием смотрю спортивные передачи. И 
думаю: ну почему так неинтересна реклама на спортивных 
сооружениях? Почему, например, хоккейные бортики заня
ты надписями, не имеющими никакого отношения к спорту, 
а зачастую вообще ничего, по крайней мере, для меня, не 
говорящими? Уместна ли во Дворцах спорта и па стадио
нах реклама бытовых товаров? Неужели так хорошо обсто
ят дела с пропагандой физической культуры и спорта, что 
в этом направлении ничего уже и делать не надо?

Я не имею в виду скучные, однообразные надписи типа 
«Привет участникам соревнований!» (приветствовать, ко
нечно, нужно, но не десятки же лет в одной и той же 
форме...). Нет, речь о продуманном, эмоциональном влия
нии па зрителей с целью приобщения их к активным за
нятиям физкультурой, о пропаганде лучших команд, спорт
сменов, ветеранов спорта и т. д, Конечно, дело это потребу
ет и вкуса, и выдумки, но, думается, оно стоит этого.

Может быть, я не права?..
Валентина Тимофеевна ЯРОВИКОВА».

ОТ РЕДАКЦИИ: мы полностью разделяем мнение нашей 
читательницы. Будем ждать ответа от товарищей, отвечаю
щих за рекламу на спортивных сооружениях нашей обла
сти. Интересные предложения принимаются.

ЕГО жизнь не щадила. 
Рос Саша в детском до
ме, не имея ни малейше
го представления о том, что 

такое родительская ласка.
В пятнадцать лет началась 

его самостоятельная трудовая 
дорога.

----------------------------спорт и личность----------------------------

«ВЕРЬ В СЕБЯ!»-
таков девиз экс-чемпиона мира А. Федорова,, 
рабочего, большого спортсмена, тренера

И отнюдь не зеркальной 
ровности асфальт выстелила 
ему судьба, а сразу уготовила 
искусно замаскированную
«яму». Семнадцатилетним
юношей судим был Федоров 
за совершение преступления. 
Отличался Саша среди сверст
ников силой, ловкостью, стой
костью, страха ни перед кем 
не испытывал. И не мог он 
тогда отыскать способ приме
нения брызжущей через край 
энергии. Вот и пришлось за 
это сурово расплачиваться.

О многом передумал моло
дой человек, находясь в мес
тах, где распорядок дня опре
делен строго по графику. 
Возвратившись в . Сверд
ловск, Федоров сразу же отыс
кал в спортивном клубе «Урал- 
маш» секцию борьбы самбо и 
заявил тренеру, что намерен 
стать чемпионом мира. Опыт
нейший наставник заводских 
самбистов А. А. Козлов, знаю
щий пену высоким титулам, 
снисходительно улыбнувшись, 
заметил:

— Выходит, что другие

"места, кроме первого, вас не 
устраивают.

Новичок сделал вид, что не 
заметил язвинки в вопросе, и 
совершенно серьезно подтвер
дил:

— Да, хочу стать чемпио
ном мира.

Тая в 1967 году начался 
спортивный путь Федорова. И, 
действительно, шесть лет спус
тя Александр выиграл звание 
чемпиона мира.

НА КОВРЕ судьба уго
товила ему испытания 
не менее жесткие, чем 
в жизни.

Однажды он получил на 
тренировке серьезную травму. 
Долго лечился в условиях по
стельного режима и прибавил 
в весе почти 15 килограммов. 
А лет уже было далеко за 
двадцать.

II казалось: все, большой 
спортсмен не состоится.

Но Федоров разорвал тяже
лые цепи обстоятельств, со
гнал лишний вес, вернулся на 
ковер, добился своего. Этот ат
лет уникален еще и тем, что 
он в пору своего расцвета од
новременно работал и трени
ровался. Возвращаясь поело 
сборов и соревнований, он ста
новился к станку и трудился 
столько, сколько нужно было 
для выполнения плана. Он и 
сейчас занимается с заводски-

Успехи свердловчан
• БИАТЛОН

Четыре золотых медали чем
пионата мира по биатлону сре
ди женщин и юниоров, прохо
дившего в Лахти, завоевали 
свердловские спортсмены 
Е. Головина и С. Чепиков. Вос
питанница В. Шитикова, Лена 
первенствовала в гонке на 
5 км с результатом 21.14,7(0), 
а затем в составе сборной 
СССР победила в эстафете 
3X5 км. Сергей, тренирую
щийся у Н. Романова (а в 
свердловской школе-интерна- 

• ХОККЕЙ. ПЕРЕХОДНЫЙ
«Автомобилист» (Свердловск) —СК «Салават Юлаев» (Уфа) — 

1:3 (0:2, 0:1, 1:0). Шайбы забросили: у хозяев — Бойко (41-я 
мин.), у гостей — Лаврентьев (12), Полозов (15, 36).

«Автомобилист» — СК «Салават Юлаев» — 5:3 (0:1, 2:1, 3:1). 
Шайбы забросили: у хозяев — Баландин (35, 39(, Мартемья
нов (42), Старков (43), Кутергин (47), у гостей — Р. Гимаев (5), 
Хайдаров (33, 57).

В минувшем туре свердлов
чанам наконец удалось пре
рвать затяжную (пять под
ряд) серию проигранных мат
чей. Вторую игру с «Салава
том Юлаевым» хозяева пло
щадки провели очень стара
тельно, проигрывая вплоть до

ми ребятами по вечерам. Тре
нер-общественник Федоров 
уже подготовил победителя 
Кубка мира Н. Зуева, облада
теля Кубка СССР С. Воробь
ева и более десяти мастеров 
спорта.

А работает все там же — в

ремонтно - механическом цехе» 
производственного объедине
ния «Уралмаш», токарем.

В ремесле, как и в спорте, 
постоянно стремится к пре
дельным высотам.

Обслуживает одновременно 
три станка, имеет свое персо
нальное клеймо качества, ко
торое выдается немногим.

МЫ СИДИМ с Федоро
вым в небольшой уют
ной тренерской комнат
ке, и я, включив магнитофон, 

слушаю его рассуждения о 
жизни, о спорте, о борцах, ко
торых вывел в мастера, о 
проблемах развития самбо в 
Свердловске. Спрашиваю:

— Когда-то Свердловск счи
тался законодателем самбист- 
ских мод ве только на респуб
ликанском ковре, но и на все
союзном. Сейчас слава ураль
цев потускнела. В чем, по ва
шему, причина?

— Одну из причин вижу в 
том, что борьбу самбо переста
ли культивировать в трудовых 
коллективах. Сейчас сскппи 
самбо есть в армейском, дина

те спортивного профиля его 
наставником был П. Береснев), 
к золотой чемпионской награ
де за победу в гонке на 15 
км прибавил медаль высшего 
достоинства, завоеванную в 
составе советской сборной в 
эстафете 4X7,5 км.

• ФИГУРНОЕ
КАТАНИЕ

Воспитанница заслуженно
го тренера РСФСР И. Ксено
фонтова Лариса Замотина ста
ла победительницей в одиноч-

ТУРНИР.

середины второго периода две 
шайбы, сумели переломить 
ход встречи.

Однако положение нашей 
команды в турнирной таблице 
по-прежнему не самое завид
ное — шестое.

У «Автомобилиста» произо

мовском и студенческом кол
лективах, где занимаются в 
основном дети, подростки и 
юноши.

Л что дальш?? Уралмашев- 
ская секция едва ли не един
ственная в городе, где зани
маются в основном те, кто ра
ботает на предприятии. Отсю
да и потери талантливых бор
цов при переходе из одной 
возрастной категории в дру
гую, особенно при переходе 
ребят из армейских и студен
ческих коллективов в трудо
вые. Это проблема серьезная, 
и нужно искать эффективные 
средства ее решения. А вот 
еше один острый вопрос. Да
вайте поговорим о пропаган
де спорта среди населения. 
Чисто внешне все, как будто 
бы, обстоит благополучно. О 
спорте много говорят, спор
тивные события не сходят с 
телевизионных экранов. Все 
это верно. Но мне думается, 
что самая убедительная фор
ма пропаганды физкультуры— 
соревнования. Интересные, 
яркие турниры всегда захва
тывают и вызывают желание 
у подростков посвятить сво
бодное время спорту. И наобо
рот — скучные соревнования 
убивают к нему интерес. И 
вот тут-то1 мпогое зависит от 
известных мастеров. Лучшая 
реклама соревнования — уча
стие в них «звезд». Помню, в 
шестидесятые годы па чемпи
онатах города по самбо три
буны ломились от зрителей, 
а почему?

Да потому, что все сверд
ловские самбисты считали за 
честь участвовать в городском 
турнире. В каждом , весе было 
до двух десятков мастеров 
спорта. И каких мастеров! 
Победителей республиканских, 
всесоюзных первенств. Сейчас 
маститые почему-то 'игнориру
ют состязания местного мас
штаба.

ном катании среди женщин на 
Всемирных зимних студенче
ских ифах, завершившихся в 
Татрах.

• ВОЛЕЙБОЛ
В Караганде начался финаль

ный турнир женского чемпио
ната СССР по волейболу сре
ди восьми сильнейших клу
бов высшей лиги. Уверенно 
выступает лидер—свердловская 
«Уралочка». В трех партиях 
наши волейболистки обыгра
ли «Орбиту» (Запорожье) и 
ТТУ (Ленинград), а затем на
несли поражение ЦСКА — 3:1.

шла смена руководства. 
Старшим тренером команды 
стал бывший ее игрок, выпу
скник Свердловского педагоги
ческого института и Высшей 
школы тренеров, несколько се
зонов работавший со сверд
ловским «Лучом» Александр 
Сергеевич Асташев.

Другие результаты тура: 
«Торпедо» (Я) — «Ижсталь» — 
6:4, 2:3. «Динамо» — «Торпедо» 
(Т) — 4:4. 5:3, СК имени Уриц
кого — «Торпедо» (У-К) — 2:4, 
11:1.

Федоров прервал свой рас
сказ, задумался, а затем про
должал:

— Одно из самых больных 
мест паших спортсменов — я 
имею в виду ие только бор
цов — это явно низкий нрав
ственный уровень. Не буду 
конкретизировать эту мысль, 
потому что фактов, ее под
тверждающих, можно привес
ти немало.

В чем причина этого опас
ного явления?

Давайте всмотримся в струк
туру^ спорта. Бросается в гла
за обилие детских, юношеских 
и различного рода молодеж
ных школ. Дети и юноши, мо
лодежь варятся, что называ
ется, в собственном соку. Пси
хика их неустойчива, взгля
ды пе определены, идеалы 
еще не созрели, а рядом, кро
ме трепера, нет ни одного 
взрослого, который для них 
был бы примером. Омоложе
ние спорта, оно, конечно, хо
рошо. Но хорошо ли разъеди
нение молодежи и взрослых? 
Кто будет наставлять моло
дых? Ведь тренер не всегда 
воспитатель. Да и до воспита
тельной ли ему работы персо
нально с кем-то, если с него 
требуют показатели...

Он, по большей части, плен
ник показателей, отсюда вы
бирает и направления своей 
деятельности.

ОТ СЕБЯ добавлю. Алек
сандр Федоров всей 
своей нелегкой судьбой 
заслужил самую высокую в 

жизни награду — признание 
себя как личности. Он сумел 
встать над судьбой, сумел убе
дить себя, что нет безвыход
ных положений, что человек 
все может, если верит в себя 
и поймет, что смысл жизни— 
в служении людям.

В. ВОРОБЬЕВ, 
подполковник милиции, 

мастер спорта СССР.

НА ПЕРЕКРЕСТКАХ^^ 
ДОСУГА 
путеводитель «на смену

До свидания, 
зима!

Вот и закончилась зима. 
уход по русскому обычаю от
мечают проводами—праздни
ком ярмарки и весельем. Про
воды русской зимы с ярмар
кой, театрализованными Пред
ставлениями проводятся во 
многих городах и поселках на
шей области. Вот лишь один 
адрес: свердловчане могут 
прийти на такой праздник 7 
марта в 11 часов. Он состоит
ся на площади возле Дворца 
культуры имени 60-летпя 
СССР.

Приходите 
на выставку

Большая программа подго
товлена для свердловчан ра
ботниками Дворца культуры 
Уралмашзавода. Она начнется 
7 марта в 14 часов с театрали
зованного показа моделей 
одежды.

Здесь все желающие могут 
проконсультироваться с мо
дельерами, раскроить матери
ал у опытных закройщиков.

Состоится во Дворце’ и вы
ставка - продажа швейных и 
вязаных изделий, макраме, 
фотоэстампов. Можно будет 
приобрести работы ювелиров.- 
и резчиков по дереву, само
деятельных художников.

Подготовили выставку уме
льцы - уралмашевцы из сту
дии художественного прцк.тад- 
пого искусства, клуба модниц, 
фотоклуба «Диалог».

«Весенние 
ритмы»

Среди самых популярных 
ныне исполнителей — имя пев- 
па и брейк-танцора Владимира 
Преснякова. Широко из
вестны его песни из теле
фильма «Выше радуги». С 3 
по 8 марта он выступает в 
Свердловске во Дворне споп- 
та. Начало сеансов в 18 и 21 
час. В празднике «Весенние 
ритмы» участвуют также 
Тынис Мяги с группой «Мю- 
зик-сейф» и Лайма Вдйкуле.

Для 
любителей 

спорта
Приближается к финишу 

чемпионат СССР по хоккею с 
мячом среди мужских клубов 
высшей лиги. Оставшиеся ма
тчи свердловский СКА прове
дет дома, будем надеяться, ус
пешно: нашим землякам нуж
но поправлять свое турнир
ное положение. Приглашаем 
болельщиков на Центральный 
стадион. 5 марта СК.А встре
тится со «Стартом» ■'(Горь
кий). Начало этой игры ■— в 
18.30. 8 марта в 13 часов нач
нется встреча уральцев с 
«Динамо» (Москва). После 
окончания этого матча зри
тели смогут посмотреть по- 
казательную игру женских 
команд, соперницами в кото
рой будут бронзовые призеры 
чемпионата РСФСР хоккеист
ки свердловского СКА и 
первоуральского «Уральского 
труб пика».

Любители конькобежного 
спорта смогут увидеть - вы
ступления сильнейших юнио
ров республики. 6 и 7 марта 
па ледовой дорожке гпорткс’|- 
бипата «Юность» они разы
грают медали первенства 
РСФСР. Старты будут начи
наться в 17 часов.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 9-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из.45» и 
♦ 5 из 36», состоявшегося 
1 марта 1987 года.

«6 из 45»: 21, 24, 27. 34, 38. 
40.

«5 из 36»: 1, 4, 9, 14. 24. 
(TÄCC).

МАГНИТНАЯ
НЕПОГОДА

По денным лаборатории ге
лиоклиматопатологии Инсти
тута клинической и экспери
ментальной медицины Сибир
ского отделения АМН СССР, 
неустойчивая гелиргеомаг- 
нитная обстановка в марте 
ожидается 3, 7, 15, 19, 26 и 
27 числа.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СРЕДА. 4 МАРТА
7.00 — Утренняя зарядка.

Мультфильм Музыка.
7.30 — «Время*
8.15 — Поемьера трехсерий

ного художественного теле- 
Фи» ьма »Конец света с после
дующим симпозиумом». 1 и 
2-я серии.

11.05 — Новости. По оконча

нии — Свердловск. «День за 
днем» Информационная про
грамма

15.30 — Новости.
15.45 — «Поиск». Об участии 

молодежи в создании музея 
гражданской авиации в Улья
новен©

16 05 — «Герои С. Михалко
ва на экране*. «Новые похож
дения Кота в сапогах»

17 30 — Футбол. Кубок евро
пейских чемпионов финала. 
«сешикташ» (Турция) — «Ди
намо» (Киев» В перерыве — 
«Сегодня в мире»

19.15 — «Оглядываясь на се 
бя» Документальный теле
фильм о вреде пьянства

19.35 — Премьера трехсерий 

ного художественного теле
фильма «Кон*ц света с после
дующим симпозиумом». 2 я се
рия. Часть 1 я.

20.30 — «Время».
21.05 — 2-я серия телефиль

ма «Конец света с последую
щим симпозиумом». Часть 2 я.

22 05 — «Встреча по вашей 
просьбе». «Интервью у музы
ки». Н Богословский.

23.15 — «Сегодня в мире».
«ДУБЛЬ 4»

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «...Начинается с чело

века». Документальный теле
фильм.

8 35 — Учебная программа.
12.15 — Премьера четырех

серийного художественного те
лефильма «Кармелюк». 1 и 
2 я сепии

15.ПП — Новости.
17.30 — Новости.

17.45 — Свердловск. «Хрони- 
ка дня».

17.50 — «Рисуют лети».
18.30 — «Уралмаш» — Маг

нитке трудовое содружество.
19.20 — Новости
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».
19.45 — «Для всех и для 

каждого».
20.20 — Премьера докумен

тального телефильма «Вуокса».
20.30 — «Время».
21.05 — Волейбол. Чемпионат 

СССР. Мужчины. «Динамо» (Мо
сковская область) — «Автомо- 
билистэ (Ленинград).

21.50 — Премьера четырех
серийного художественного те
лефильма «Кармелюк». 2-я се
рия.

23.00 — Новости. По оконча
нии — Свердловск. «День за 
днем» Информационная про
грамма.

III ПРОГРАММА
17.45 — «Из сокровищницы 

мировой музыкальной культу
ры». Ф. Лист.

18.30 —- «9 я студия».
19.30 — Свердловск. «Для 

каждого дома, для каждой се
мьи». «Модная одежда»

20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. Новости.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня премьера СКАЗКИ

ГОФМАНА
4-Ш премьера ДВЕНАДЦАТЬ 

СТУЛЬЕВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня ДИКАРЬ
4 III премьера ВАНЯ.

ТЫ КАК ЗДЕСЬ?!

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
4-IH ИСКУССТВО БЫТЬ

ЖЕНЩИНОЙ 
5-Ш ПУТЕШЕСТВИЕ

НА ЛУНУ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Сегодня премьера

СЛЕДСТВИЕ
4-ПТ в 10 час. ЗОЛУШКА
в 19 час. ЛЮБОВЬ. ЛЮБОВЬ.

ЛЮБОВЬ...

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Художественный Фильм
•ПАН ВОЛОДЫЕВСКИЙ» 

(две серии).
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Бродяга (две 
серии).

СОВКИНО — Ва-банк II, 
или Ответный удар. Пять 
вечеров.

ТЕМП — Курьер.
САЛЮТ — Выкуп. Тайна 

жителей Луны.
УРАЛ — По главной ули

це с оркестром. Письма 
мертвого человека. Чужая 
Белая и Рябой. Восемь уг
лов под одной крышей.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Выкуп.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Проделки в старинном духе.

ИСКРА — Верую в лю

бовь. Солярис (две -серии!
ДРУЖБА — Плюмбум, или 

Опасная игра.
Им. МАЯКОВСКОГО — Ес

ли ты не со мной (две се
рии). Мультсборник.

ЮЖНЫЙ — Человек со 
звезды.

ПОГОДА
4—5 марта по области 

ожидается небольшая об
лачность без осадков, ветер 
южный 2 — 7 метров в се
кунду. Температура возду
ха на юге ночью .16 — 21, 
днем 0—5. на севере ночью 
23 — 28. днем 8—13 граду
сов холода.

«НА CMIHV!»
ИНДЕКС 53800

Выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника

По вопросам подписки и дос
тавки обрашаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».
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